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FECHA: Junio 12 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Universitaria provoca accidente” 

 
“Son 50.5 mdd para Abengoa: Guajardo” 

 “Reactivar la cuenca lechera, con Liconsa” 

 “Estoy estrictamente dentro del marco de la ley: FOR” 

 
“Las partidas no aumentarán: SE” 

 
“Busca inhibir trabajo de JFOR Oposición vs gobierno” 

 
“Generación de empleos mantiene buen ritmo” 

 
“GANA OTRA VEZ FORÁNEA” 

 
“Crecimiento y empleos son constantes: JFOR” 

 
“No hay certeza que aún vivan” 

 
“Van por red Granier” 

 “1 billón, en créditos” 

 
“El senado de EU quita escollos a la reforma migratoria” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Finaliza IEEH con instrucción de auxiliares: Concluyó el segundo curso de capacitación para auxiliares 
electorales; mil 413 ciudadanos fueron adiestrados para encabezar simulacros comiciales en mesas directivas de casilla 
que instalará el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH). La Comisión de Capacitación y Educación Cívica del 
IEEH presentó el informe final de esta etapa, en total mil 202 auxiliares, 85 supervisores electorales y 126 integrantes de 
Consejos Distritales recibieron cursos. En una primera fase el órgano electoral detalló los pasos a seguir durante la 
jornada electoral, instalación de casillas, horarios, procedimiento para sustituir funcionarios, instrucciones en caso de 
suscitarse irregularidades, conteo de votos y retiro de propaganda, entre otros. Para este periodo el Consejo General 
consideró la inclusión de un manual específico para llevar la jornada electoral, el cual puntualiza el proceso jurídico para 
sustitución de funcionarios en urnas y situaciones extraordinarias. Los funcionarios capacitados efectúan simulacros 
previos al día de la jornada electoral del 7 de julio. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

El Independiente-Llega a IEE denuncia vs alcalde de Atlapexco: La queja contra el presidente municipal de 
Atlapexco Antero Nochebuena Hernández, acusado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) de no respetar la 
temporada de veda, llegó al consejo general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Durante sesión extraordinaria 
la noche de ayer, los consejeros electorales dieron entrada al expediente interpuesto por la representación del sol azteca 
en el consejo distrital Huejutla. Según los perredistas, Servando Baltasar Dávalos y Onésimo Pérez Lara, subcoordinador 
y enlace del Comité de Planeación para el Desarrollo del Municipio (Copladem), incurrieron en difusión de obra pública. 
La queja también fue interpuesta contra Marco Rico Moreno, subsecretario de Obras Públicas del gobierno estatal; y José 
García López, director general de conservación de carreteras. El instituto revisará el directorio de servidores públicos del 
gobierno de Hidalgo y del ayuntamiento para establecer si las personas denunciadas ostentan cargo de servidores 
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públicos. A su vez establecerá si Baltasar Dávalos y Pérez Lara pertenecen a la plantilla laboral del Copladem y las 
actividades que realizan. El organismo también examinará cuentas de Facebook de Horacio Austria Villegas y José 
González León para establecer si subieron fotografías sobre un camino rural y un supuesto evento. González León es 
suplente de Darío Badillo Ramírez, diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por el distrito Huejutla. 
El presidente consejero del IEE, Mario Pfeiffer Islas puntualizó que la queja del sol azteca no especifica si la obra 
divulgada pertenece al ámbito municipal o estatal, lo cual será investigado. Augusto Hernández Abogado, consejero 
electoral, pidió mecanismo ágil con la finalidad de atender la denuncia perredista. Los consejeros también aprobaron la 
sustitución de candidato suplente por el principio de mayoría relativa del Partido del Trabajo (PT) en el distrito XII 
Tizayuca, para dejar a Isabel Bautista Valdez. (Víctor Valera, página 05) 

Cambio 21-Primer monitoreo en medios de comunicación logró el 99.6%: Debido a fallas en la energía eléctrica 
durante horarios de transmisión de noticiarios en radio y televisión, el primer monitoreo logró una cobertura del 99.67 
por ciento, informaron, integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral. El resultado del comportamiento 
cuantitativo en medios de comunicación locales está basado en 29 programas noticiosos, 20 en radio y 9 en televisión 
transmitidos en ocho municipios: Actopan, Ixmiquilpan, Mixquiahuala, Pachuca, Tula, Tepeji, Tulancingo y Huejutla. El  
secretario general del IEEH, Francisco Vicente Ortega Sánchez comentó, dicho ejercicio comprende los primeros 15 días 
de campaña que abarca del 15 al 29 de mayo que suma 40 horas 52 minutos y 10 segundos de éstos el PAN contabilizó 
15.29 por ciento, PRI el 32.94, PRD, 7.32, PVEM, 3,97, el PT, 6.33; Movimiento Ciudadano 5.98, PANAL, 8.85 y la Alianza 
Hidalgo Avanza un total de 19.33 por ciento. El consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas recordó que los tiempos 
fueron asignados equitativamente tras la firma del convenio con televisoras y radiodifusoras locales; "están distribuidos 
en pautas porque son los candidatos quienes acuden o no, el otro aspecto por la cobertura que se da en medios de 
comunicación". Recordó, la equidad se relaciona con proporcionalidad, y fuerzas políticas tienen distintos financiamientos 
en razón de votos, igual se refleja en campañas. El número total de secciones electorales será de mil 747 en el estado; 3 
mil 507 casillas, de las cuales mil 747 serán básicas, mil 577 contiguas; 165 extraordinarias y 18 especiales, estas cifras 
derivada del listado nominal que es de un millón 924 mil 368 ciudadanos aptos para votar. (redacción, página 03) 

Síntesis-IEE aprueba cambios: En sesión extraordinaria, los integrantes del Consejo general del Instituto Estatal 
Electoral aprobaron al PT la sustitución del diputado suplente en el distrito XII, donde Isabel Bautista reemplazó a Cristin 
Beatriz Sandoval. (Pie de foto, Jaime Arenalde, página 06)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Pide Monreal elecciones limpias a las autoridades: El diputado federal de Movimiento Ciudadano (MC), 
Ricardo Monreal Ávila, pidió que en Hidalgo se realicen elecciones limpias, sin la intervención de las autoridades 
estatales. ―Que deje de utilizar a sus operadores políticos que son empleados del gobierno desde secretarios, directores, 
jefes de departamento para esta elección‖, aseveró. Pidió a la administración estatal que los candidatos a diputados 
locales hagan su trabajo, ―yo sé que eso es casi una utopía porque Hidalgo tiene fama de sus gobernantes sátrapas, 

caciques que no permiten que haya alternancia política‖. Cuestionado si cuenta con las pruebas sobre este dispendio por 
parte del PRI, respondió que se están recabando las pruebas. Solicitó a la coordinadora estatal de Movimiento 
Ciudadano, María Cruz García Sánchez, no sea ingenua, en referencia a la mesa política en donde se reúnen los partidos 
políticos con el gobierno del estado, ―estos son ladrones profesionales‖. Agregó que a pesar de que García Sánchez acude 
a las reuniones de la mesa política no se callarán, ―la mesa del diálogo que se instaló en Hidalgo no es un bozal, no es un 
tapabocas, ni tampoco es un pacto de impunidad‖. Reiteró que el PRI trae un dispendio de recursos desde el gobierno, 

―por eso nosotros vamos a seguir denunciando y está documentándose por parte de los candidatos el dispendio que está 
ocurriendo en sus distritos en donde la contiende es muy inequitativa y desigual‖. Por otra parte, llamó a los partidos 
políticos de oposición –PRD y PAN- a retirarse del Pacto por México. ―Porque el Pacto por México lo que ha venido a 
hacer es un instrumento pernicioso que contradice la democracia, que pervierte la democracia y que elimina los poderes 
constitucionales. El Pacto por México se ha venido a sobreponer sobre los poderes formales, el legislativo y el judicial‖, 
explicó. Finalmente, Monreal Ávila pidió que sean liberados los presos políticos que han sido detenidos en Progreso de 
Obregón. (Alejandro Reyes, página 10) 

Criterio-Destruye tricolor propaganda: PRD: Un grupo de vándalos, presuntamente contratados por el PRI, han 
destruido en los últimos días más de 15 lonas y pintarrajeado ofensivamente cuatro paredes donde el candidato del PRD 
por Pachuca I, Juan Carlos Gálvez Gómez, se ha promocionado. El grupo, de 25 a 30 jóvenes, es traído por las 
madrugadas en combis o en un camión desde Actopan para destrozar la propaganda electoral en las colonias 
Nopancalco, Morelos y Aquiles Serdán. Así lo acusó el candidato perredista, quien -junto con Mara Iliana Cruz Pastrana, 

titular de la Secretaría de Acción Política Electoral del PRD en México- ya preparan un grupo de abogados, quienes 
encausarán estas denuncias de tipo electoral. Durante una visita a Pachuca, Cruz Pastrana aseguró que este tipo de 
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―artimañas, que sólo buscan la intimidación, no doblegarán el ánimo ni el impulso que tiene Juan Carlos‖. Las denuncias 
las harían en las instancias locales, aunque advirtió que también se podría en la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (Fepade) sin importar que se trate de una elección local. Gálvez Gómez exhortó al gobierno estatal y 
al IET a mediar la propaganda electoral en el sistema de transporte público, ya que esto le está generando inequidad. 
Que liberen a presos políticos El diputado federal del PRD, Ricardo Monreal, declaró que en caso de no liberarse a los 
seis presos políticos, originarios de Progreso de Obregón, y no suspenderse 15 órdenes de aprehensión, 20 diputados 
federales de oposición visitarán el municipio para pronunciarse contra la represión del gobierno de la entidad. Si bien, 
Monreal aceptó que desde la campaña electoral municipal se registró violencia entre la militancia del PT y el PRI, dijo que 
este municipio ya no aguanta más la situación. El legislador dijo que hoy subirá a la permanente un exhorto dirigido a la 
Secretaría de Gobierno, al Gobierno estatal y la CNDH, para que analicen el caso de los seis presos políticos. (José 
Antonio Alcaraz y Miriam Avilés I Pachuca, página 09) 

Síntesis-Piden al gobierno no intervenir en proceso electoral: El diputado Ricardo Monreal exhortó al gobierno 
del estado a no intervenir en el proceso electoral y al mismo tiempo pidió la liberación de seis presos políticos en 
Progreso de Obregón, quienes se manifestaron en contra de esa administración municipal.  En una rueda de prensa 
realizada en compañía de la dirigente estatal del partido Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, hizo énfasis 
en el  apoyo a los candidatos de su partido. También  denunció casos de rebase en gastos de campaña de algunos 
partidos en los 14 estados donde hay comicios.  Señaló que en caso de detectar irregularidades electorales en Hidalgo no 
se detendrán para realizar las denuncias correspondientes, esto a pesar del Pacto por México o la mesa política que se 
instaló en Hidalgo entre el gobierno del estado y los partidos políticos.  ―Vamos a presentar denuncias, el Pacto no será 
una cuestión que nos impida la denuncia de irregularidades. El Pacto por México lo que ha venido a ser es contradecir la 
democracia y prevenir la democracia, se sobrepone sobre los poderes formales‖.  El coordinador de la bancada de 
Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados,  convocó al mandatario estatal a no  involucrarse en el proceso 
electoral a través de las estructuras de gobierno, y pidió la liberación de seis presos políticos en Progreso de Obregón, 
pues señaló que se lanzaron 14 órdenes de aprensión después de una protesta en contra de la administración municipal.  
En cuanto al número de curules que pueda obtener, Ricardo Monreal comentó que no se puede estimar un número 
exacto pero habrá sorpresas. ―No quisiera adelantar o sobrestimar. No me gusta generar expectativas, estamos en 
proceso, lo que hay ahorita todavía no es claro, no me quiero adelantar pero estamos luchando en cuestiones de 
desigualdad, pero aun así va a ver sorpresas, en varios distritos‖. (Tania Monroy, página 06) 

Síntesis-PAN legislará por educación vanguardista: A fin de desarrollar aquellas habilidades y aptitudes 
relacionadas con el liderazgo, la creatividad y el espíritu emprendedor, Luis Fidel López Castillo, candidato del PAN a 
diputado local por el distrito I, con cabecera en Pachuca poniente, propuso realizar las reformas necesarias a la Ley de 
Educación para el Estado, a fin de favorecer el desarrollo de estas habilidades entre los estudiantes. El candidato panista 
dijo que las y los legisladores del Partido Acción Nacional se comprometen con la participación activa de los padres de 
familia en la educación de sus hijos. "Por eso, de serios próximos legisladores impulsaremos reformas para que los 
padres de familia y la comunidad en general tengan participación en las decisiones que se refieren al mejoramiento de 
las instalaciones educativas, de los planes y programas, así como en la evaluación de docentes", dijo Luis Fidel López. 
Luis Fidel López Castillo expresó que con ello se pretende propiciar un entorno familiar y escolar que unifique el esfuerzo 
de padres y maestros en beneficio de los educandos. Con estas iniciativas; aseguró se crea una mejor participación 
ciudadana en las decisiones concernientes al tema de la educación formal. Debido a la alta afluencia de migrantes que 
existe en el estado, Luis Fidel López del Castillo propuso atenderlas principales necesidades de las familias de migrantes 
que pierden la vida en su intento por llegar a Estados Unidos y otros países, en busca de mejores condiciones de vida. El 
candidato panista resaltó que es obligación del estado resolver los principales problemas a los que se enfrentan las 
familias de los migrantes; pues ante el deceso de su principal proveedor planteó impulsar el apoyo a la educación y 
capacitación para el trabajo. (Jorge Vargas, página 05) 

Síntesis-Denuncian campaña sucia contra Juan Carlos Gálvez: Un grupo de brigadas procedentes de Actopan 
destruyen la propaganda política del Partido de la Revolución Democrática, estas acciones han sido detectadas en las 
colonias Nopancalco, Aquiles y Morelos. Juan Carlos Gálvez Gómez, candidato del PRD a diputado, por el distrito I de 
Pachuca poniente, denunció la destrucción de su propaganda en al menos tres colonias, aseguró que ya han detectado al 
grupo de personas que se dedican de manera exclusiva a dañar el material de su campaña. La información fue dada a 
conocer en conferencia de prensa, a la que también acudió María Ileana Cruz Pastrana, secretaria de Acción Política 
Electoral del CEN del PRD. Gálvez Gómez explicó que en los últimos días han detectado que la propaganda ha sido 
bajada con violencia en colonias como Nopancalco, Aquiles y Morelos. Se trata de un grupo de sujetos procedente de 
Actopan, llegan por las noches para causar los daños y después retirarse, por lo que los perredistas ya preparan sus 
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denuncias respectivas. "Se está generando una intimidación hacia las personas que colocan nuestra propaganda, 
nosotros colocamos en las mañanas y ellos llegan por la noche, ya rompieron o pintaron. Ya tenemos identificado a un 
grupo, desconocemos quién los haya contratado para destruir la propaganda de nuestro partido. Sabemos que los 
vándalos llegan en camionetas procedentes de Actopan, causan los destrozos y se van o se llevan la propaganda". Al 
respecto, Ileana Cruz Pastrana informó que los candidatos de su partido no se encuentran solos, ya que al ser una 
actitud esperada como parte de las estrategias de los demás partidos, están preparados con un equipo de abogados en 
las 14 entidades donde habrá elecciones, entre ellas Hidalgo, para presentar y dar seguimiento a las denuncias por ese 
tipo de actos. "Estamos aquí para reafirmar nuestro apoyo a los abanderados, no sólo de Pachuca sino de los 18 distritos 
de Hidalgo, así como de las 14 entidades donde habrá comicios". "Sabemos que se destruye la propaganda por medio de 
brigadas negras, a las que se les llama así porque actúan durante la noche, de manera dolosa, y para atender la 
problemática tenemos un área jurídica que se encarga de dar seguimiento a los delitos electorales como los que se están 
cometiendo, en este caso en el distrito I de Pachuca". Finalmente, Gálvez Gómez aseguró que pese a lo anterior no lo 
van a intimidar, por lo que redoblarán sus acciones de campaña, además de que mantendrán una vigilancia permanente 
a fin de poder documentar y contar con las pruebas necesarias para denunciar a los grupos de "choque" que tienen 
contratados, quienes aseguró, tienen miedo de perder en el distrito. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Productores de Tizayuca buscan proveer a Liconsa: Los productores de la Cuenca Lechera de Tizayuca 
buscan convertirse en proveedores del Programa de Abasto Social de Leche Liconsa, para reactivar el proyecto que 
surgió en la década de 1970 y que actualmente está cerca de la quiebra. Con apoyo del gobierno de Hidalgo, el grupo de 
ganaderos del municipio propone este plan de rescate para darle viabilidad y rentabilidad a su actividad, que ha 
disminuido en más de 90 por ciento a comparación de su época de mayor auge. Lo anterior lo informó el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, quien añadió que para que esta propuesta, que analiza la gerencia nacional del programa dirigido 
a personas en condición de vulnerabilidad, se concrete, los trabajadores de la Cuenca deberán de acreditar su capacidad 
productiva y la calidad del suministro lácteo. ―Liconsa tiene que revisar y garantizar calidad, oportunidad de suministro, 
entre otros lineamientos, pero de cumplir los productores con esto, la dirigencia nacional ha comprometido adquirir el 
producto de Tizayuca‖. Hasta el momento, los productores no han estimado la ganancia que podría representarles el 
abastecer de leche a la Federación, comentó Olvera Ruiz; sin embargo, en una primera etapa, dada su capacidad 
financiera para invertir, el gobierno estatal aportaría para su reactivación. ―Ellos tienen que discutir con Liconsa el precio, 
el subsidio; están en pláticas con el secretario de Desarrollo Agropecuario, Alberto Narváez Gómez, porque para 
fortalecer el subsidio tendría que poner un apoyo el gobierno del estado. Aunque tengamos que hacer un esfuerzo desde 
el gobierno, lo importante es que se reactive la Cuenca Lechera‖, apuntó. Respecto al tema ambiental, el ex edil de 
Pachuca negó que exista algún riesgo en este proyecto, ya que los productores realizan tratamiento al excremento de los 
animales y no utilizan productos químicos de alto riesgo. ―El estiércol se está tratando y posteriormente se deposita en 
algunas tierras para que sirva como abono. Aunado a ello hay un compromiso de los propios industriales de generar sus 
propios confinamientos, en Tizayuca no tenemos manifactura de productos peligrosos que requieran de un confinamiento 
especial, esa es una ventaja. Cuando sea necesario ellos tendrán que buscar su propio reciclo. Además vamos a poner a 
disposición del municipio el relleno sanitario regional‖, detalló. Actualmente, el complejo lechero, creado en 1976 para 
abastecer un mercado potencial de más de 20 millones de habitantes de la zona metropolitana del país, cuenta con 16 
mil vacas productoras y 60 trabajadores, 90 por ciento menos que en su etapa de mayor rendimiento, según el reporte 
del secretario de Desarrollo Agropecuario, en su comparecencia en el Congreso en 2013. A 36 años de distancia, la 
cuenca lechera produce menos de 300 mil litros a la semana, cuando en sus inicios generaba 2.8 millones de litros.  
Claves  Defensa - Tras la acusación del senador del PRD, Miguel Barbosa, de una supuesta intervención a favor de los 
candidatos del PRI, el gobernador dijo que no le preocupa ser demandado por la dirigencia de dicho partido. - Comentó 
que ―conoce sus derechos y obligaciones como gobernante‖ y añadió que estos señalamientos son ―normales‖ en las 
campañas. - ―En época de elecciones no falta quien pretende amedrentar al gobernador con una demanda de juicio 
político, pero nosotros estamos estrictamente ajustados al marco de la ley‖. (Axel Chávez, página 07) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b88862f3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b88862f3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b88862f3
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ddc5710b35b2a60bc85b2962b88862f3
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Milenio-Piden quitar propaganda electoral del transporte: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda, informó que los partidos políticos y el Ejecutivo estatal siguen con la discusión sobre la colocación de publicidad 
electoral en el transporte público, un tema que, dado que se ha presentado en otras entidades del país donde se llevarán 

a cabo votaciones el 7 de julio, podría definirse a nivel nacional con un acuerdo entre dirigencias. ―Hay una controversia 
que se ha dado en la mesa porque efectivamente la ley del transporte marca que no debe de obstaculizarse la visión y 
por otro lado ya hay impugnaciones a nivel nacional en estos términos que no han tenido sustento, entonces esta 
controversia se está dando en la mesa política‖, dijo el funcionario, en alusión a la reunión permanente que instaló el 
gobierno hidalguense con los líderes de los partidos. ―El problema es que esta situación se ha presentado en otros 
estados de la república y lo que se maneja en la mesa es que si se da en el país por qué no darse en Hidalgo, pero como 
todavía no hay una condición nacional es por eso que todavía no ha transitado esta solicitud, pero está en la parte de 
mediación‖. El funcionario dijo que entre los institutos políticos en la entidad hay dos posturas sobre la propaganda 
política: quienes defienden que continúe mientras no viole la ley, y los que, por inequidad en el proceso, ya que sólo los 
candidatos del PRI son exhibidos en las unidades, demandan que se retire durante la jornada comicial. Aunque tanto 
dirigentes y candidatos de Acción Nacional, Nueva Alianza, PT, PRD y Movimiento Ciudadano han hecho pública su 
inconformidad por la publicidad de aspirantes a legisladores del partido oficial en el transporte público, el responsable de 
la política interna aseguró que esto no ha afectado a la mesa política, en la que se ha establecido un puente de 
comunicación que permitirá que con sus propuestas mejores las campañas en la entidad. ―Ha habido una buena relación, 
los partidos están trabajando cada uno con sus esfuerzos, hay ímpetu por las candidaturas y esperamos que la 
ciudadanía vaya interpretando de esta manera la participación social‖, apuntó. Fernando Moctezuma comentó que el 
único incidente hasta el momento en el proceso para elegir a los 30 nuevos diputados locales es la denuncia del 
candidato del PAN por el distrito II, Guillermo Galland, contra el gerente de Liconsa, Ernesto Vázquez Vaca, por el 
supuesto acoso y hostigamiento.  Transparencia en el transporte público El presidente de la Comisión de Transporte 
del Congreso del estado, Carlos Alberto Anaya de la Peña, señaló que la transparencia de quienes son los concesionarios 
de transporte deberá contemplarse en el reglamento de la Ley de Transporte. ―Eso tendrá que venir en el reglamento 
para poder transparentar y darle a la ciudadanía esa certeza, quienes son los concesionarios‖, aseveró. Indicó que se 
deberán transparentar quienes son los concesionarios, ―se tiene que hacer, si no hay nada que esconder, se tiene que 
sacar‖. Asimismo, comentó que en la última reunión con transportistas se puso sobre la mesa el tema del costo de las 
multas y sanciones. ―Se acordó que aquellos que paguen una multa dentro de los cinco días se reducir el costo hasta en 
un 50 por ciento, además de ver las posibilidades de los lugares de las personas con discapacidad, que sean muy 
notorios dónde van a ir sentados, mujeres embarazadas, persona de la tercera edad‖, dijo. En cuanto al tema de la 
propaganda electoral, mencionó que se contempla en la iniciativa de ley, la cual establece que se coloque en lugares en 
donde afecte la visibilidad del transporte. ―Va a estar en el sentido de que los que quieran poner propaganda es su 
unidad pero también que no la utilicen que pongan en riesgo la visibilidad del conductor‖, dijo. Precisó que la 
propaganda, es de cualquier tipo, no solo electoral, aunque agregó que el tema se queda prácticamente como lo señala 

la actual ley. De acuerdo con el diputado, la iniciativa de ley podría presentarse este mismo mes ante el pleno del 
Congreso del estado pues las pláticas están avanzadas con los concesionarios. Sin embargo, mencionó que aún 
continuarán las reuniones con los transportistas. (Axel Chávez, página 08) 

Milenio-Obligatoria, Secretaría para indígenas: Los municipios que cuenten con comunidades originarias 
establecidas en el Catálogo de Comunidades Indígenas deberán crear la Secretaría para el Desarrollo de Pueblos y 
Comunidades Indígenas, afirmó el diputado local, Prisco Manuel Gutiérrez. Indicó que esta Secretaría deberá atender o 
canalizar, con respeto a su cultura, usos, costumbres, tradiciones y formas de organización comunitaria, las demandas y 
propuestas de las personas y comunidades indígenas de su circunscripción y que correspondan a su competencia. Esto, 
como parte de la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal que presentó que legislador ante el Pleno del Congreso 
del estado. ―La Secretaría para el Desarrollo de Pueblos y Comunidades Indígenas, estará a cargo de una persona que 
hable y escriba suficientemente la lengua o lenguas indígenas de la región de que se trate, teniendo un modo honesto de 
vivir, aprobado por el Cabildo a propuesta del presidente municipal, quien preferentemente consultará a las autoridades 
tradicionales de las principales comunidades para presentar la misma‖, sostuvo Manuel Gutiérrez. Subrayó que el titular 
de la Secretaría realizará las funciones y ejercerá las atribuciones que señale el Reglamento Interior del Municipio 
correspondiente. Se procurará que el personal de esta Secretaría sea preferentemente indígena. La Secretaría deberá 
vigilar que los procesos de planeación municipal, consideren el mejoramiento de las condiciones de vida, trabajo, salud y 
educación de las comunidades indígenas, con su participación y cooperación. Asegurar que las comunidades avecindadas 
en su territorio, gocen de los programas de desarrollo e infraestructura comunitaria y de asistencia social.  (Alejandro 
Reyes, página 13) 
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Milenio-Pachuca y Tulancingo recibirán recursos para prevenir el delito: Los municipios de Pachuca y 
Tulancingo recibirán durante el transcurso de la semana 20 y 19 millones de pesos respectivamente, derivado de los 
recursos otorgados por el programa nacional de Prevención del Delito, mientras que las autoridades estatales aún 
gestionan la inclusión del municipio de Tula de Allende al programa federal, señaló Nicolás Ramírez Gómez, secretario 
ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública. El municipio de Tula no recibirá la misma cantidad de recursos que 
Pachuca y Tulancingo, aunque las autoridades presumen que el municipio pudiera recibir cerca de 17 millones de pesos 
para implementar los programas de prevención del delito y al mismo tiempo realizar el rescate de espacios públicos, 
comentó el titular del CESP. ―El programa de Prevención Social del Delito beneficia a dos municipios en Hidalgo que son 
Pachuca y Tulancingo uno recibirá 20 y otro 19 millones de pesos para sus respectivos proyectos y al mismo tiempo se 
está dando seguimiento para que un adendum al convenio Tula también tenga cerca de 17 millones de pesos que se va a 
aplicar al programa de prevención que se otorgó en todo el país‖, comentó el funcionario. Los recursos obtenidos del 
programa de Prevención Social del Delito deberán ser destinados a proyectos para conocer de raíz los problemas que 
originan la criminalidad y pos ningún motivo el beneficio deberá ser destinado al equipamiento de los cuerpos policiacos, 
aseguró Nicolás Ramírez Gómez. ―El dinero está destinado al rescate de espacios públicos y a la gente para concientizarla 
en la prevención del delito ya que es importante hacer conciencia sobre que es mejor prevenir que atacar los problemas 

cuando se presentan‖, señaló el secretario ejecutivo del CESP. Los presidentes municipales, dijo, hicieron un programa de 
acuerdo a los lineamientos de la federación para el uso del dinero que están por radicarse en el transcurso de esta 
semana; ―la cantidad por los dos municipios llegará a los 39 millones 543 mil pesos, los cuales en esta semana ya 
deberán recibir el dinero los municipios‖. El secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública indicó que 
Hidalgo ha cumplido con todos los trámites ante el gobierno federal para la obtención de los recursos de sus distintos 
programas como el de Prevención del Delito, Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) y el Fondo 
de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP). ―Se han presentado los proyectos y al mismo tiempo se han firmado 

los anexos técnicos, por lo que esperamos que en poco tiempo sea entregado el dinero para continuar con las labores en 
materia de seguridad‖, apuntó Nicolás Ramírez Gómez. En tanto explicó que derivado del FASP, Hidalgo recibirá 191 
millones 878 mil 392 pesos para la continuación de los distintos proyectos, mientras que el estado aportó 47 millones 969 
mil 598 pesos, con lo cual se realizará el Centro de Justicia para Mujeres y la rehabilitación de más de cinco penales en la 
entidad. (Juan José Fernández, página 26) 

Criterio-Confirman pago de 50.5 mdp para Abengoa-Befesa: La Secretaría de Economía (SE) confirmó que México 
pagará al conglomerado español Abengoa alrededor de 50.5 millones de dólares que éste reclamó ante una corte 
internacional del Banco Mundial (BM), luego de que se le imposibilitó para operar un tiradero tóxico en Zimapán. ―El 
resultado del laudo tiene que enfrentarlo el gobierno mexicano, sí se va a pagar porque les fue favorable‖, señaló 
Ildefonso Guajardo Villareal, titular de la dependencia federal. Abengoa, con su filial Befesa, construyó dos fosos para 
confinar desechos químicos e industriales en Zimapán, pero ante los riesgos para la salud de la población y daños al 
medio ambiente, creció el rechazo social y nació así la ONG Todos Somos Zimapán. Luego de varios años de lucha, el 

municipio retiró todas las licencias de operación a la planta y vino así la demanda internacional. El arbitraje fue 
interpuesto ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias relativas a Inversiones (Ciadi), una de las cinco 
organizaciones que integran el grupo del BM, argumentando violación al acuerdo para la protección recíproca de 
inversiones entre México y España. Guajardo Villarreal mencionó que se trata de una controversia inversionista-estado y, 
tras haberla perdido, el gobierno federal debe acatar la resolución del tribunal internacional. ―Se resarce a los 
inversionistas por los daños causados por decisiones que no son congruentes con los convenios internacionales de 

inversión‖, puntualizó. Cabe destacar que no hay fecha para este pago y el secretario de Economía no dijo cómo ni 
dónde habrá que presentar el dinero. Cuestionado sobre el mismo tema, el secretario de Desarrollo Económico del 
gobierno del estado, José Pablo Maauad Pontón, descartó que el conflicto que se desató por la instalación del 
confinamiento de residuos en Zimpán haya afectado el clima de inversión en Hidalgo. El funcionario estatal calificó el 
hecho como un aspecto poco relevante, ―fue un asunto muy específico, un proyecto complicado, todos reconocen que un 
proyecto de manejo de residuos especiales es sumamente complicado en todos los ámbitos, ambiental, social, político, 
pero no tiene un impacto relevante en el ambiente general‖, consideró. Maauad argumentó que en la entidad existen 

impactos positivos en materia de inversión, ―nuestras estadísticas y números, de seguridad pública, de eficiencia para 
hacer negocios, trámites de gobierno, refleja la mejoría de lugares en estudios como el Doing Bussines‖, aseguró. 
Maauad Pontón y Guajardo Villarreal encabezaron la reunión de la Asociación Nacional de Secretarios de Desarrollo 
Económico (Amsde), que se llevó a cabo en la capital hidalguense. Por primera vez esta organización logró reunirse con 
funcionarios del gabinete federal. (Yuvenil Torres, página  
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Milenio-Designa TSJEH a tres nuevos jueces: Durante el último mes, el Tribunal Superior de Justicia del Estado de 
Hidalgo (TSJEH) integró a tres jueces al sistema de justicia de la entidad. El nombramiento más reciente fue ayer y lo 
realizó el Consejo de la Judicatura, para el juzgado de Metztitlán. Al respecto, el presidente del TSJEH y del Consejo de la 

Judicatura del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, Valentín Echavarría Almanza, tomó protesta de Catalina Navarrete 
Guadarrama, como nueva jueza de primera instancia de Metztitlán. El acto, explicó Echavarría Almanza, se dio en sesión 
de pleno del Consejo de la Judicatura, donde se informó que la nueva jueza se dio luego de que ésta aprobó de forma 
satisfactoria los diversos exámenes de oposición que se aplicaron a los participantes para la designación de esta plaza. 
Durante la toma de protesta de la nueva funcionaria judicial, el presidente del TSJEH exhortó a Navarrete Guadarrama a 
desempeñar esta función con ―responsabilidad, impartiendo una justicia pronta, honesta e imparcial‖. En semanas 
anteriores, informaron las autoridades, se integraron como jueces de primera instancia, a la estructura judicial, Janett 
Montiel Mendoza y Arturo Hernández Oropeza, quienes accedieron a los encargos luego de la aprobación de exámenes 
que se realizaron para ocupar ambas vacantes. Valentín Echavarría llamó a los funcionarios ―a asumir con humildad, 
respeto y responsabilidad sus encargos‖, además de alentarlos ―a prepararse cada día en las nuevas temáticas y 
replanteamientos jurídicos‖, ante la constante dinámica de la materia judicial y las exigencias que ello implica. Las 
designaciones se dan a días de que entre en vigor en la entidad el nuevo Sistema de Justicia Penal en la entidad. Por lo 
anterior, dijo el funcionario estatal, la estructura del organismo judicial se apuntala para ejercer el nuevo sistema penal. 
Entre las novedades que aplicará este nuevo sistema, dijo el titular de la Judicatura, se encuentra el procedimiento 
abreviado, con el que se reducirían considerablemente los tiempos de los procesos judiciales. (Ignacio García, página 
06) 

Criterio-Niega FOR favorecer al PRI con recorridos: El gobernador Francisco Olvera rechazó las acusaciones de los 
partidos de la oposición respecto a que en las últimas semanas se ha volcado en proselitismo a favor de los candidatos 
de su partido, el PRI. El mandatario argumentó que las giras que realiza por varios municipios durante el proceso 
electoral son de bajo perfil y públicas. ―Mis giras no se llevan a cabo a escondidas, son públicas y de bajo perfil; por lo 
que están dentro del marco de la ley‖, argumentó tras el inicio de la Asamblea Mexicana de Secretarios de Desarrollo 
Económico, en Pachuca. Las acusaciones, dijo, pueden ser una estrategia para inhibir el trabajo del gobierno estatal y 
adjudicarle proselitismo. El lunes, el senador perredista Miguel Ángel Barbosa amenazó con integrar las pruebas sobre las 
faltas del mandatario hidalguense para iniciar una demanda de juicio político. ―Pretenden que el gobernador se quede 
encerrado en su oficina y eso no es posible‖, dijo. Olvera manifestó conocer cuáles son sus derechos y limitaciones 

durante el proceso electoral. ―Estamos estrictamente ajustados al marco de la ley y si los partidos políticos quieren iniciar 
un proceso jurídico están en la posibilidad de hacerlo: yo no puedo impedirlo. Estoy cierto en lo que estoy haciendo y no 
tengo ninguna preocupación‖. El mandatario de extracción priísta sostuvo que toma en cuenta las observaciones, pero le 
queda claro que ―estas son estrategias de la oposición‖ por estar en tiempos electorales. (Miriam Avilés, página 08) 

Crónica-Genera controversia petición de Charrez para la CAPASMIH:  La propuesta del alcalde de Ixmiquilpan, 
Cipriano Charrez Pedraza, de subsidiar con 1 millón de pesos a la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento (CAPASMIH) generó críticas entre funcionarios y regidores, pues se supone que este organismo es 
autosustentable. Durante la corta gestión del ex titular de CAPASMIH, Francisco Castillo Rojas, reveló que ésta 
dependencia era autosustentable y que no requería de ningún incremento en sus tarifas para efectuar su trabajo 
operativo. Actualmente una de las propuestas del Ejecutivo municipal es subsidiar a la comisión, iniciativa que será 
presentada hoy en el seno de la asamblea municipal para que sea analizada y autorizado poco más de 1 millón de pesos 
para tales fines. Se desconoce hasta ahora para qué será utilizado este recurso; sin embargo, trascendió que podría ser 

destinado a la adquisición de cloro, aunque la CAPASMIH venía realizando sus adquisiciones por cuenta propia desde 
hace varios años. Se espera que este mismo miércoles las autoridades disipen varias dudas sobre el tema, en virtud que 
debido a la falta de información se formularon especulaciones sobre dicha posibilidad, más aun por la controversia que se 
suscitó el año pasado por recursos que presuntamente otorgaron a la comisión del agua. Mientras el ex titular de la 
CAPASMIH, Francisco Castillo Rojas, sostuvo en todo momento que la dependencia no requirió del recurso el 
ayuntamiento, en la página oficial de la alcaldía se mencionaba que durante la gestión 2012-2013 se les habían otorgado 
más de 5 millones de pesos. El recurso antes citado debió haberse utilizado en la modernización del sistema hídrico, 
tanto en la red de agua potable, drenajes, así como en la adquisición de otros activos; no obstante, dichos montos en 
ningún momento fueron ejercidos. Se llegó a mencionar que hubo desvío de recursos y que estos fueron utilizados para 
algunas actividades culturales que realizó el propio ayuntamiento. En razón de lo anterior y ante las afirmaciones de que 
este organismo es autosustentable, es que se tienen varias especulaciones sobre el tema, mismas que esperan se aclaren 
en la asamblea municipal que fue convocada para este miércoles. (Hugo Cardón, página 08) 
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El Independiente-Despreocupa a Olvera posible demanda perredista: El gobernador Francisco Olvera aseguró 
que no le preocupa ser demandado por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), por su presunta intervención en 
el proceso electoral a favor del Revolucionario Institucional. El mandatario indicó que conoce sus derechos y obligaciones 

como gobernante y argumentó que los señalamientos del senador perredista Miguel Barbosa son ―normales‖ en una 
contienda electoral. ―Cada que hay elecciones no falta quien intente amedrentar al gobernador con una demanda de 
juicio político. Pretenden que el gobernador se quede en su oficina y esto no es posible, sé cuáles son mis limitaciones y 
conozco perfectamente mis derechos.‖ Aseguró que sus actividades durante el proceso para renovar el Congreso local 
están apegadas al marco de la ley, ―que puedan o no iniciar un procedimiento es iniciativa de ellos y no podría impedirlo, 
en elecciones siempre sucede‖. Consideró que las declaraciones del coordinador de los senadores perredistas es una 
estrategia para inhibir su trabajo; sin embargo afirmó que sus giras son públicas y de bajo perfil. Durante su visita a 
Hidalgo el pasado lunes, Miguel Barbosa advirtió que alistan elementos para iniciar denuncia de juicio político contra el 
mandatario Francisco Olvera Ruiz, a quien acusó de fungir como presidente del PRI en el estado. Mencionó que 
detectaron la entrega de despensas sacadas de cajas con logos del programa alimentario y de la Secretaría de Desarrollo 
Social. Difícil homologar programas En otro tema, el mandatario hidalguense consideró complicado homologar los 
programas sociales en estados del centro del país, como propuso el jefe de gobierno del Distrito Federal Miguel Mancera, 
debido a la diferencia presupuestal de cada entidad. ―Ellos tienen un presupuesto mucho más elevado para tener 
programas más consistentes, amplios y con otras perspectivas. Es difícil que pudieran homologar.‖ Sin embargo los 
gobernadores del centro acordaron en su reciente reunión sobre seguridad celebrada en esta entidad, conjuntar 
esfuerzos desde el ámbito social para prevenir el delito. En entrevista al término del encuentro nacional de secretarios de 
Desarrollo Económico, Olvera informó que su gobierno busca que el programa de abasto social Liconsa compre leche a 
productores de la cuenca de Tizayuca para reactivar la economía del sector. (Gerardo Neria, página 02) 

El Reloj-Generación de empleos mantiene buen ritmo: ―Hasta el primer trimestre (del año), prácticamente 
habíamos obtenido el lugar número uno en generación de empleos, esto por el empuje y desarrollo de la zona centro‖, 
informó en entrevista el gobernador Francisco Olvera Ruiz. Indicó que por el momento se está a la espera de los 
resultados del segundo trimestre, pero confió que sea bueno, ya que se ha trabajado con un buen ritmo en la zona sur 
del estado, ―y si se concreta el hecho de que se pueda vender leche de la Cuenca Lechera Liconsa, yo creo que va a 
aumentar esa posibilidad‖. El mandatario estatal dio a conocer que para generar más opciones laborales en la Cuenca 
Lechera, debe haber compromiso y capacidad productiva, para así garantizar la calidad y oportunidad de suministro del 

lácteo. Por otra parte, informó que las reuniones que ha sostenido con los dirigentes de los partidos políticos con registro 
en el estado, han servido para aclarar dudas y conflictos que se han presentado de manera focal, al tiempo, afirmó que 
existe compromiso por parte de ellos y el principal objetivo es mantener el proceso electoral dentro del marco de la ley. 
Por último, respecto a la supuesta demanda del senador perredista Miguel Barbosa en su contra, por inferir en el proceso 
electoral, dijo que conoce perfectamente sus derechos y limitaciones, por lo que está ajustado al marco de la ley. ―Estoy 
cierto de lo que estoy haciendo y no tengo ninguna preocupación; en elecciones siempre sucede‖, aseveró Olvera Ruiz. 
(Sergio Juárez, primera plana) 

Síntesis-Para este año habrán partidas extraordinarias: Definitivamente no se contará este año con recursos 
extraordinarios para las entidades federativas, las cuales deberán ajustarse a las partidas presupuestales autorizadas en 
el Congreso, aseguró en Pachuca el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. Asimismo, dejó en claro que 
dependerá de la eficiencia y productividad que desarrollen Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, con 
la Reforma Energética, como se terminarán o continuarán los ―gasolinazos‖ mensuales. Tras inaugurar la reunión 

nacional de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico (AMSDE),  en Pachuca, corto en palabras, el 
funcionario federal precisó que este año no se distribuirán recursos extraordinarios, como los que recibieron los gobiernos 
estatales en los últimos años, derivados en gran medida de los excedentes propiciados con las exportaciones de petróleo. 
―Desde el inicio del presente año, el secretario de Hacienda -Luis Videgaray-, dejó en claro que lo que fue la asignación 
presupuestal es con lo que contamos, y justamente sobre eso hicimos las bases de nuestra planeación‖. Subrayó que 
―simplemente con ejecutar los recursos que se autorizaron por el Congreso de la Unión, con eso tendremos -en la 
Secretaría de Economía-, para poder impulsar los programas que tenemos comprometidos para este año, todos ellos 
enfocados a incentivar las inversiones y la generación de empleos‖. Dejó en claro que con una tasa de crecimiento 
económico calculada en 3.1 puntos porcentuales, este permitirá la generación de empleos en el país, ―mas no los 
suficientes; la idea es que a través de las estrategias de productividad establecidas en el Plan Nacional de Desarrollo y de 
las reformas estructurales, podamos avanzar en tasas de crecimiento económico sostenidas y a un nivel superior al 5 por 
ciento‖. Sobre los ―gasolinazos‖, subrayó que se desconoce hasta ahora cuando podrían suspenderse los incrementos 
mensuales a los precios de los energéticos. ―Será la Reforma Energética la que nos dé mayor eficiencia, para a través de 
la productividad poder tener energéticos suficientes y a mejores precios', afirmó, para insistir en que 'nuestra estrategia 
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es que a través de la reforma podamos hacer a nuestras empresas, tanto Pemex como CFE, mucho más eficientes‖. 
Finalmente,  negó que exista un subejercicio en la dependencia a su cargo: ―vamos prácticamente al día en las áreas de 
la secretaría; en el caso específico de los programas asociados al Instituto Nacional del Emprendedor están ya las 
convocatorias respectivas y se comienzan a tomar la definición sobre el desembolso de estos recursos‖. (Dolores 
Michel, página 03) 

Síntesis-Fijan retos económicos de la nación: Hidalgo no ha obtenido todos los beneficios que le pudiera dar su 
ubicación geográfica y conectividad, así lo señaló el gobernador Francisco Olvera al inaugurar la Reunión Nacional de la 
Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Económico ―El desarrollo económico en México: el reto de la 
productividad‖. Al presidir dicho acto junto con el secretario de Economía federal, Ildefonso Guajardo Villarreal, el 
gobernador señaló que pese a las muchas ventajas que tiene el estado de Hidalgo, no se ha visto recompensado como 
debiera. ―Aún no se ve un beneficio claro de esta conectividad, se han hecho esfuerzos para ayudar a la zona de ciudad 
Sahagún que prácticamente desapareció; actualmente ha retomado un ritmo solido aunque no el que se tenía en los 
setentas y ochentas‖, dijo. Olvera Ruiz destacó también que aunque la seguridad pública sigue siendo fundamental para 
la atracción de inversiones, mencionó que actualmente el tema primordial para el país es la generación de empleos, por 
lo que dijo confiar que en Hidalgo se desarrollen proyecto de importancia nacional que beneficien a todos. Resaltó que 
para consolidar la competitividad y productividad planteada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, es 
primordial aprovechar las potencialidades de cada región para generar empleos de calidad. Destacó la importancia de 
este encuentro, misma que radica en el diálogo que se establecerá, así como los acuerdos que se construirán con el 
gobierno federal, a favor de todos los mexicanos. Por su parte, el funcionario federal dejó en claro la relevancia de que 
―la política esté de regreso en México, ya que es en función de ésta, como lograremos los acuerdos para consolidar los 
cambios que la sociedad demanda‖, apuntó. Finalmente, el secretario de Desarrollo Económico de Hidalgo, José Pablo 
Maauad Pontón, y el de Colima, Rafael Gutiérrez Villalobos, quien preside este organismo, puntualizaron las tres 
propuestas principales de la reunión: Un sistema nacional de información de vocación económica para potencializar las 
regiones del país, sobre la base de una agenda común con el gobierno federal; desarrollo de infraestructura de servicios 
logísticos con visión de largo plazo; y un sistema nacional de abasto acorde a las necesidades del mercado, para así dar 
eficiencia a las cadenas productivas. (Jorge Vargas, página 03) 

Síntesis-Buscan garantizar equidad de género entre los indígenas: El diputado local Prisco Manuel Gutiérrez 
presentó el proyecto de decreto para reformar y adicionar diversos artículos de las leyes municipales, para regular los 

abusos en los que suelen incurrir los pueblos indígenas, con el argumento de los usos y costumbres. La finalidad es que 
dichas leyes fomenten la igualdad entre mujeres y hombres, así como la creación de una Secretaría Municipal, que se 
instalaría en las 84 demarcaciones y que atendería las cuestiones referentes a la población indígena. Respecto a la Ley 
orgánica municipal vigente en materia de pueblos y comunidades indígenas, en tribuna, el diputado local Prisco Manuel 
Gutiérrez, destacó que los cambios son en todos los sentidos, pero principalmente para generar una mayor participación 
social de los habitantes de los pueblos Indígenas. Señaló que a los pueblos indígenas se les garantizarán sus costumbres 
de acuerdo a lo establecido en las leyes que rigen al estado, para lo cual será creada una Secretaría Municipal, para la 
atención a las demandas de los habitantes de estos lugares. Informó que como parte de estas acciones, se pretende 
crear con rango de obligatoriedad dicho organismo municipal por cada demarcación, para la atención a las demandas y 
propuestas de los habitantes de los pueblos indígenas. Además, refirió que será una instancia que cuente con las 
facultades para realizar acciones de petición de presupuestó, y a través de la que se pretende acabar con los excesos que 
se cometen bajo los usos y costumbres que rigen a los pueblos indígenas. ―Buscamos acabar con los abusos y 
arbitrariedades, sobre todo con el abandono en que muchas de las comunidades indígenas del estado se encuentran, 
esto por medio de la creación de las instancias que tienen que ver con una mayor equidad en materia de desarrollo de 
todos los municipios y pueblos en el estado‖. Con relación a la Ley para la igualdad entre hombres y mujeres en el 
estado, en materia de derechos y cultura indígena, se estableció que se trata de dar igualdad de oportunidades a 
hombres y mujeres en el quehacer y desarrollo de los pueblos, que serán sumados a los diferentes planes de desarrollo 
de estos lugares, con una participación activa de sus hombres y mujeres por igual. En los trabajos legislativos de la 
sesión ordinaria, los diputados aprobaron el dictamen de la primera Comisión de Hacienda y Presupuesto, relativo a la 
modificación de la Ley de Ingresos para el Ejercicio Fiscal 2013, del municipio de Tlahuitepa. (Jaime Arenalde, página 
04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Brindan apoyo a estudiantes universitarios: Una de las principales actividades de las universidades es la 
vinculación social, de ahí que establezcan convenios con instituciones públicas dedicadas a la labor social que promuevan 
la mejora de la comunidad con acciones concretas. En la capital del estado existen varios convenios importantes que se 
han firmado para que los alumnos se involucren con el crecimiento social. A través del servicio social o de la promoción 
de prácticas profesionales, los rectores de las universidades proponen que cada estudiante elija cómo transmitir a la 
sociedad el trabajo aprendido en clases. Como ejemplos destacan varias instituciones, una de ellas es el Sistema DIF 
Hidalgo, que en febrero de este año signó un convenio de colaboración con 15 instituciones educativas que tendrán una 
interacción directa con el organismo a través de prestatarios de servicio social. Guadalupe Romero, presidenta del 
patronato, señaló que el acuerdo vinculará a los alumnos, docentes y administrativos de las diferentes instituciones 
públicas de educación superior para cooperar con los programas asistenciales. ―Uno de los principales objetivos de este 
convenio es que ellos se unan a los trabajos que realiza el DIF Hidalgo en beneficio de la sociedad‖, apuntó. Con el 
convenio también se sumará la participación de docentes universitarios en congresos y foros organizados por la 
institución, ya sea como ponentes o asistentes, para complementar la estrategia de información. Dentro de las acciones 
se contempla llevar a cabo campañas para acopio de víveres en caso de desastres naturales, así como la investigación y 
desarrollo de proyectos para abatir la desnutrición y obesidad en la entidad. Así, alumnos de varias universidades 
actualmente preparan las campañas sociales que son parte del Sistema DIF. Entre las universidades que imprimieron su 
firma están los institutos tecnológicos de occidente, y oriente, las universidades politécnicas, las tecnológicas así como la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN-H).  Otro de los convenios que destaca es de la Secretaría de Desarrollo Social 
con el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP), que firmó la directora Gloria Edith Palacios Almón. Por último, otra de las 
firmas más relevantes es entre el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, y la Universidad La Salle 
Pachuca. (Tania Monroy, página 13) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

El gran negocio de Befesa: Y el negocio a final de cuentas no fue más que para Befesa, la filial de gestión integral de 
residuos industriales del corporativo ibérico Abengoa. El gobierno de la república tendrá que pagar una suma de 45 a 50 
millones de dólares como resarcimiento daños tras haberse comprobado que las autoridades de nuestro país violaron el 
Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones entre los Estados Unidos Mexicanos y el Reino de 
España En diciembre de 2009, las empresas españolas Abengoa, SA y la Compañía Española de Financiación del 
Desarrollo (COFIDES, SA) presentaron una solicitud de arbitraje exigiendo al estado mexicano el pago de 96 millones de 
dólares más intereses por la imposibilidad de operar la Planta SDS de Befesa en Zimapán. La suma, aunque disminuyó, 
representa un golpe serio a las reservas financieras de la economía En cambio, del otro lado, las ganancias además de 
jugosas resultaron benéficas para los propietarios de Befesa, quienes desde España, mataron dos pájaros de un tiro. Tras 
anunciar apenas en abril pasado la venta total de Befesa a Triton Partners (consorcio alemán y suizo), Abengoa se 
embolsó mil 075 millones de euros, lo que representa casi mil y medio millones de dólares. De acuerdo con especialistas 
del mercado europeo, parte de esa cantidad, 450 millones de euros, se destinará al pago de deuda neta de Befesa, una 
deuda refinanciada bajo la modalidad ―forward start facility‖ (ampliación parcial de vencimientos) y que curiosamente 
caduca este 20 de julio de 2013, cosa que ya no sucederá pues tras vender la compañía, Abengoa canceló todas las 
deudas de Befesa y generó una ganancia de 625 millones de euros, sólo por la venta, más ahora, lo que les pague el 
gobierno de México por el asunto de Zimapán. Felipe Benjumea Llorente, presidente ejecutivo de Abengoa y su 
estructura empresarial, perdieron Befesa pero han ganado mucho dinero para este año. No creo que la extrañen, ni 
mucho menos al confinamiento que tanto defendieron en Zimapán, y por el que ahora el gobierno federal tendrá que 
pagar una fuerte suma, además de hacerse cargo de dicho espacio en los límites de Hidalgo y Querétaro. Sin embargo, 
Abengoa en México no ha desaparecido ni lo hará. De acuerdo con la consultora internacional ―Business News America‖, 
el grupo tiene planeado invertir el 22 por ciento de su capital en diversos proyectos de América Latina hasta 2015. La 
firma participa actualmente en México en el proyecto del acueducto El Zapotillo-León (entre Jalisco y Guanajuato) de 566 
millones de dólares, donde está a cargo de la construcción de un acueducto de 140 kilómetros que unirá estas dos 
ciudades. Befesa resultó un gran negocio para sus representantes en México y en España, así como para sus defensores 
en tribunales internacionales. Por ahora, el gobierno de nuestro país tendrá que decidir qué hacer con ese espacio y 
tendrá que decidirlo pronto. (Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

28 días de campañas...faltan 22 *LA BENDICIÓN DE MI PADRE Ayer se cumplieron 28 días de campañas de los 
candidatos a diputados, pero todo pasa a segundo plano, porque el día de ayer tuve la suerte inmensa de recibir la 
bendición de mi padre, que no todos los días puedo recibir porque él está en una casa de atención para personas 
mayores, pero lo fui a visitar con mi familia para felicitarlo por el Día del Padre, en una felicitación adelantada porque no 
podré hacerlo como mis hermanos, el próximo domingo. Me emociona sentir la mano de mi padre en la frente y 
escucharlo decir ―Que Dios te acompañe‖, porque nacen esas palabras de su corazón generoso que nos ha dado todo 
desde siempre. Ya es un hombre mayor, enfermo, bien atendido, porque sus hijos nos hemos encargado de atenderlo, 
aparte de con nuestro cariño y amor filial, con hechos responsables. Pero la edad y los achaques cobran factura y sin 
duda el ritmo de trabajo que tuvo toda su vida. Ahora le cuesta mucho dar un paso, se ayuda de una silla de ruedas. 
Antes no, era un atleta. Hombre de campo, era el mejor en la pizca y el único capaz en el pueblo de cosechar en dos 
surcos al mismo tiempo. Es una leyenda en la región, porque como mi padre, dicen, no ha habido otro para el trabajo. 
Amó siempre al campo.  De madrugada salía para el trabajo porque le gustaba.  Nadie comía ―verano‖ o sea habas 
tiernas, elotes, calabacitas en el pueblo antes que nosotros porque mi padre las llevaba primero que nadie. Jugaba 

basquetbol que era un contento verlo con su 1.85 de estatura, porque era un hombre alto. Junto con sus compañeros de 
equipo del pueblo entrenados por el maestro de la escuela, derrotaron en un juego que todavía se comenta, a la 
universidad de Puebla, con un final de alarido. Le fue muy bien en una tienda que puso en Tlaxcala, y recuerdo que su 
mayor gusto siempre fue que no le faltara nada a nosotros sus hijos para quienes siempre trabajó. Después vinieron días 
difíciles por las enfermedades de mi madre, pero nunca perdió ni la fe ni la alegría de vivir, ni la esperanza de mejores 
amaneceres que llegaron siempre por su modo de ver la vida. Trabajó en el aeropuerto de la ciudad de México y ahí 
conoció a gente muy famosa con la que dialogó en forma tan amena que se puede decir que se hicieron sus amigos 

como Pelé, Monzón, el cardenal Corripio Ahumada, Miguel Alemán, Raphael, Roberto Carlos y otros, porque al fin hombre 
de campo los trataba con sencillez y con amenidad y ellos al final hasta su dirección le pedían. Después murió mi madre 
y una parte de mi padre con ella. No fue el de siempre. La edad y la enfermedad lo empezaron a lastimar. Pero sigue 
siendo el padre cariñoso de siempre, que se emociona cuando platicamos del deporte, de los tiempos de antes. Ayer, 
como lo hacemos de manera regular, lo fuimos a ver. Pero esta vez para abrazarlo por el Día del Padre. Pero la verdad 
me emocionó que me diera la bendición. Me emocionó mucho, porque la bendición de un padre es eso, la bendición de 
un hombre que nos ha dado todo. Feliz Día del Padre por adelantado a todos los padres que lean esta columna.  Hoy la 
política puede esperar. Debe esperar. (Adalberto Peralta, página 02) 

El reloj-La hora en punto: 

Economía, así nos ven desde afuera: Esta semana, previo al encuentro de secretarios de Desarrollo Económico de 
todo el país, realizado en Pachuca, sostuve una breve charla con José Pablo Maauad, titular de la SEDECO Hidalgo, quien 
sin más, me confió el porqué del evento. ―Levanté la mano, lo propuse al gobernador y me dio el visto bueno‖, me dijo el 
funcionario, quien entusiasmado, expresa la necesidad de atender con puntualidad las vocaciones económicas de cada 
región. Sobre el tema, Maauad no descubre el hilo negro, por el contrario, en estricto apego al sentido común, el titular 
de Desarrollo Económico se refiere a un tema fundamental para la construcción de políticas públicas de carácter 
económico. Ante la mini cumbre realizada en Pachuca, las campañas políticas resultan intrascendentes, de mínima 
importancia, por debajo de los acuerdos surgidos, cuya aplicación, por el bien de México, no deben postergarse. En la 

reunión, se propuso la integración de un sistema nacional de información de vocaciones económicas para potencializar a 
las regiones de cada estado, asunto que si bien no es nuevo, parecía soslayado del contexto globalizador. Las cadenas 
productivas, por ejemplo, han sido permanente inspiración para distintos programas gubernamentales, sin embargo, por 
motivos diversos, muchas cadenas lamentablemente han fracasado por el desinterés o falta de impulso de los sectores 
público y privado. A diferencia de ejercicios económicos fallidos, el impulso a las cadenas productivas que se planteó en 
el encuentro económico, tiene como origen la construcción de un moderno sistema nacional de abasto, necesario y 
urgente para impulsar la productividad en el país. ―Tender un mapa de ruta para construir una mejor economía en 
México‖, fue como sintetizó Maauad el motivo del encuentro. Que Hidalgo es un estado clave en el contexto 
metropolitano, que su conectividad y potencial logístico son valores de suma importancia, que su cercanía a la capital del 
país representa un gran potencial y que la producción de sus regiones está llamada a impactar en el contexto nacional, 
fueron algunas referencias vertidas por los visitantes. Será saludable que los acuerdos emanados de la reunión no 
queden en el archivo de las buenas intenciones, puesto que la necesidad urgente de incrementar la productividad 
nacional es tema que no puede esperar pues cada estado y sus regiones juegan un papel determinante, si es que se 
pretende construir una economía de equilibrios en México. Potencializar las vocaciones es urgente, sobre todo, cuando 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

países como China (el dragón que todo devora), ya puso los ojos en nuestro país. (Edmundo Pineda López, página 
09) 

Vía Libre-deslinde… 

PRI Pachuca, dos caras de la moneda: El equilibrio de fuerzas al interior del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) que logró la postulación de Alfredo Bejos Nicolás aún con las ligeras resistencias que mostraron un par de 
aspirantes empieza a rendir frutos en la campaña proselitista que se mantiene a la alza, no así la de Rocío Tello 
Zamorano que alcanzó un nivel y los operadores no encuentran la fórmula para posicionarla mejor, es más temen un 
caída. Bejos Nicolás muestra que es un buen producto electoral que tiene oficio y que sabe encontrar soluciones a los 
conflictos que han venido presentando como las diferencias entre el senador Omar Fayad Meneses y el presidente del 
Comité Municipal de Mineral de la Reforma y candidato suplente Mario Alberto Cuatepotzo Durán, a quien responsabilizan 
de no alcanzar las metas programadas en esa municipalidad. A cambio de ello en Pachuca Oriente se han incorporado 
actores y factores que le dan una ventaja suficiente al PRI porque la campaña del panista Bernardo Guillermo Galland 
Guerrero tiene muchos obstáculos internos con nombres y apellidos: Raimundo Ordóñez Meneses, Marisol Vargas 
Bárcenas, Arturo Barraza y hasta Daniel Ludlow Kuri y una no tan comprometida participación del suplente Luis Enrique 
Baños Gómez. Mientras que Tello Zamorano que logró en buena medida su postulación con base en la popularidad de su 
programa radiofónico dedicado a la mujer en 98.1, su falta de oficio político no le permite dejarse ayudar por los 
operadores y el equipo de campaña; además de que el panista Luis Fidel López del Castillo realiza una campaña 
inteligente y empieza a acercarse a la candidata de la coalición Hidalgo Avanza. Los responsables de estos distritos en el 
Revolucionario Institucional sostienen que los recuperarán, pero también aceptan que no es fácil la tarea porque el 
trabajo principal es reducir el voto anti PRI, lo que requiere un trabajo de tierra serio para posicionar al partido en varios 
sectores de la población y fortaleciendo la imagen de los candidatos, en lo que no tienen mayor problema en Pachuca 
Oriente, no así en Pachuca Poniente. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

El obús de Diana contra Isidro: Diana Marroquín Bayardo, candidata a diputada local por la vía de la representación 
proporcional, con la bandera del Partido de la Revolución Democrática (PRD), con casi nulas posibilidades de llegar al 
Congreso local, ha encontrado en las conferencias de prensa el espacio ideal para hacerse notar y esta vez ha 
encontrado en ―compañeros‖ de partido el argumento preciso para llamar la atención. Resultado que el 17 de junio del 
2012, cuando realizaba su campaña como candidata del mismo PRD a diputada federal, representando al género 
transexual, sufrió un atentado del que hizo denuncia correspondiente y exigió castigo para los responsables. Ahora, casi 
un año después informa que las investigaciones revelan, entre otras cosas, que las llamadas amenazantes en su contra 
provenían de los teléfonos celulares de Isidro Pedraza Chávez, hoy Senador de la República; de Isabel Godínez Granillo -
quien aspiraba a ser la candidata, en lugar de Marroquín Bayardo-; y de Celestino Abrego, hoy candidato del PRD a 
diputado local por la vía plurinominal. Encontró, también, que la camioneta en que viajaban los presuntos agresores de 
Diana Laura Marroquín es la que ahora utiliza como parte del equipo de campaña María de los Ángeles Granillo, 
candidata a diputada local por el distrito de Tulancingo. Al margen de lo que las autoridades determinen, el golpe 
mediático afecta la imagen no sólo del senador Isidro Pedraza, sino del partido mismo, donde los pleitos y las disputas 
por los espacios de poder son cosa de todos los días, aunque no se había llegado a los atentados. Al menos no se sabía 
de hechos semejantes. Diana Marroquín ocupa el lugar número seis de la lista de candidatos de representación 
proporcional, mientras que Celestino Abrego -propuesta de Isidro Pedraza, por cierto- se ubica en el tercer lugar, con 
más posibilidades que su compañera de llegar al Congreso local. Por lo pronto, la tulancinguense vuelve a hacer ruido y 
pone en tela de juicio al partido que hoy la cobija como su candidata a legisladora local. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

¿Merece México ir a Brasil?: Esta columna es y no es de futbol. La escribo luego del empate a ceros de anoche entre 
México y Costa Rica, resultado que ha crispado los ánimos no sólo de mis compañeros de la redacción, sino que al 
parecer de todos los aficionados mexicanos al futbol. Anoche, durante el partido, se desataron numerosas conversaciones 
(o más disertaciones) sobre la actitud de los jugadores convocados, sobre el trabajo del Chepo de la Torre, sobre los 
intereses de promotores de futbolista, y sobre los intereses de las televisoras en torno a la Selección. Del caso de Carlos 
Vela y su negativa a venir a jugar no hubo disertaciones, sino verdaderas discusiones. Todo esto en torno a un equipo de 
futbol que nos representa a los mexicanos, pero que es falible y humano, y lo ha dejado ver en la actual eliminatoria. Y 
entonces surgen en los corrillos las preguntas con tono de lamento: ¿y si de veras no calificamos al Mundial? Pues la 
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verdad es que el Mundial se juega desde que comienzan las eliminatorias, y a la fase final irán los mejores equipos del 
planeta. Mis compañeros y amigos están molestos porque México no arrolla a sus rivales. ¿Y están obligados a hacerlo? 
Me imagino a jamaicanos, panameños, ticos, hondureños y gringos, entre otros, entrenando y esforzándose por llegar a 
Brasil 2014 y, para ello, deben vencer o empatar con México. ¿Quiero que México vaya a Brasil? Sí, por supuesto. 
¿Merecemos ir? Hasta el momento no. El Tri no irá únicamente por su nombre. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la candidata del PAN en el distrito con cabecera en Zimapán, Rossana Ocampo, vive momentos de 
desesperación tras el escándalo en el que se vio envuelto uno de sus principales colaboradores de campaña, Jesús 
Rivera Villanueva, quien fuera detenido por federales en el municipio de Ixmiquilpan por conducir en estado de 
ebriedad y poner en riesgo la integridad física de sus acompañantes y de la población cercana al incidente, pues impactó 
en la bomba de una gasolinera. Ahora, a ver que dice en su discurso la panista sobre el cuidado y uso de las adicciones. 
 
: Que en la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca existen varios elementos que aseguran que un 
―comandante‖ les ha impuesto cuotas diarias a espaldas del titular de esa corporación. Dicen que inclusive mediante un 
anónimo, amenazan con ventilar públicamente el asunto por lo que sin duda habrá que poner mucha atención para saber 
si es solo un arranque con eso de que las campañas están de moda o de plano se tendrá que limpiar esa como tantas 
otras corporaciones municipales. 
 
: Que José Alfonso Delgadillo López, ex secretario municipal de Tepeapulco anda por las nubes argumentando 
que a falta de tres años ya es el bueno para ser el siguiente alcalde. Tanto, que presume en sus redes la entrega de 
apoyos, juguetes y demás dádivas lo que dicen le valió ser nombrado coordinador de campaña de la actual candidata 
a diputada local por Apan, Gloria Hernández Madrid. Lo malo es que dicen que le lleva una pésima agenda a la 
aspirante tricolor y no le organiza nada a tiempo. 
 
: Que el ex alcalde de Atlapexco, Antero Nochebuena Hernández, regresó a la escena política del estado pero no 
por la puerta grande sino porque ayer el Instituto Estatal Electoral aprobó un procedimiento administrativo 
sancionador electoral en su contra tras una denuncia de hechos presuntamente violatorios de la Ley Electoral; ahora, el 
ex edil tendrá que defenderse de las acusaciones, aunque por la región Huasteca ya pocos son lo que le creen. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Voy a promover desde el Congreso local las condiciones óptimas para el crecimiento y el desarrollo de microempresas 
que generen empleos a hombres y mujeres. Estaremos muy al pendiente de lo que se está legislando‖ 

María Eugenia Muñoz Candidata de Nueva Alianza por el distrito de Pachuca, sobre su propuesta económica. 
 
―Las mujeres de mi distrito son unas verdaderas guerreras. Muchas se han enfrentado solas a la doble carga que 
significan las labores el hogar y del trabajo. Para ellas comprometo más educación y salud‖ 
 
Guadalupe Chávez Candidata del PRI-PVEM por el distrito de Zimapán, sobre su propuesta a mujeres. 
 
―La insuficiencia del agua potable es intolerable, es obligación del gobierno, velar para que todos podamos gozar del 
líquido vital, en julio del 2010 la asamblea general de las Naciones Unidas reconoció explícitamente el derecho humano al 
agua‖ 

 
Avelino Tovar Iglesias Candidato del Partido Verde en el distrito de Tula, sobre su propuesta en servicios. 

 (Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice que… 
 
que el candidato a diputado local por el partido de la abeja (Panal) en el distrito de Actopan, Pedro Pablo Díaz 

Gutiérrez, en lugar de ganar adeptos durante su campaña política, también enfrenta reclamos por parte de los padres 
de familia que no comulgan ni con él ni con su partido. Los inconformes le han hecho saber del hostigamiento de los 
profesores hacia los padres de familia para que lleven a determinado número de personas a los actos de campaña del 
candidato, y promuevan el voto entre sus parientes y conocidos. Estas presiones, lejos de beneficiar a Díaz Gutiérrez, 
lo están llevando al despeñadero y con eso quedaría muy atrás en la votación del próximo 7 de julio para renovar el 
Congreso del estado. 

que en las redes sociales circula la fotografía del hermano de Erik Marte, diputado federal panista. En esa placa se 
aprecia a Jesús Rivera aparentemente pasado de copas después de una fiesta fue en Ixmiquilpan. Los encargados del 
orden lo interceptaron en su camino luego de pasarse un alto y golpear un vehículo, pero alguna autoridad municipal 
intervino para arreglar el asunto. Este tráfico de influencias en nada ayuda al Partido Acción Nacional en esa demarcación 
y al hermano de Marte no lo benefician, sino que lo exhiben. 

que las campañas políticas de los candidatos a diputados locales han entrado en su fase más intensa, misma que se 
sostendrá hasta el día de la elección. Y si bien es cierto que las campañas deben cerrar el 3 de julio, el trabajo político 
subterráneo se mantendrá hasta el día de la elección, pues la operación y los amarres políticos no se detienen. Además, 
el periodo de intermedio servirá para que los candidatos preparen a su ejército electoral para la jornada electoral. Por lo 
pronto los estrategas políticos y electorales de Ricardo Crespo, dirigente del tricolor, así como los hombres y mujeres 
de Arturo Sánchez Jiménez (PRD), Jorge Malo (PVEM) y Alejandro Moreno Abud (PAN), detallan acciones para 
sacar a votar a su militancia. De Nueva Alianza dicen que se defenderán con todo pero no para ganar curules, sino para 
alcanzar los votos necesarios para no perder su registro y desaparecer de la escena política estatal. 

que en el equipo de la candidata del PRI en Apan hay preocupación por el desempeño de Alfonso Delgadillo López, 
coordinador de campaña de Gloria Hernández Madrid, pues al parecer está más preocupado por salir en las fotos con 
miras a futuras elecciones que en planificar el trabajo proselitista. A Delgadillo, dicen, la candidata tiene que andarlo 
apurando para que se ponga las pilas. 
 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Al menos que las elegidas entreguen buenos productos (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que algunos candidatos a diputados locales andan desesperados buscando contactos en las redes 
sociales, con la intención de convertirlos en votos para la jornada electoral del próximo 7 de julio. 

Cibernautas de distintas regiones del estado reportan que a sus buzones de correo electrónico llegan insistentemente 

invitaciones de los aspirantes para hacerse ―amigos‖ en espacios como Facebook, Twitter y Linkedin. 

Como siempre, la amabilidad se apodera de los candidatos en tiempos de campaña, aunque después se les olvide. 

Quien también anda desesperado es el PT, pero en este caso en la búsqueda de voluntarios que acepten ser 
representantes de casilla de la agrupación durante la jornada electoral del 7 de julio. 

Brigadas de jóvenes recorren las calles de Pachuca y otras ciudades del estado preguntando a la gente si aceptaría 
participar el día de las votaciones, lo cual confirma la poca militancia que tiene el partido del diputado local Arturo 
Aparicio Barrios. 

Ayer en la noche, por cierto, el IEEH aprobó nuevas sustituciones de aspirantes petistas a diputados locales por el 
principio de mayoría relativa. Esto, a pesar de que ya transcurrió más de la mitad del periodo de campaña, el cual inició 
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el 15 de mayo y concluirá el próximo 3 de julio. 

La aspirante a diputada plurinominal por el PRD, Diana Marroquín Bayardo, revivió el tema del supuesto atentado que 
sufrió el año pasado, cuando pretendía ser candidata a legisladora federal. 

La política transgénero presentó una demanda contra integrantes de su partido, a los cuales acusa de atentar contra su 
integridad física. Entre quienes menciona en la averiguación previa se encuentran el senador Isidro Pedraza, el candidato 
plurinominal Celestino Ábrego y la candidata por el distrito de Tulancingo, María de los Ángeles Godínez Granillo. 

 (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Pachuca sin drenaje pluvial 
 
Ya todos lo saben, pero no está de más insistir en el asunto, porque con cada lluvia que cae en la capital hidalguense las 
inundaciones aparecen al por mayor. El bulevar Bonfil, con todo y dren pluvial que sirve para dos cosas, queda cual 
Venecia pasada una tormenta, mayor o menor. El Colosio igual, el Felipe Ángeles también, o sea que toda la ciudad. El 
asunto es que llevar a cabo una obra monumental como el drenaje pluvial, que al final nadie ve, como que no es muy 
redituable políticamente. Pero hace falta, y tarde o temprano lo van a tener que hacer, y luego entonces que sea más 
temprano que tarde. 
 
¡Qué nadie se mueva, qué nadie hable! 
 
De plano se pasan. Y pareciera que el mejor escenario para la oposición en tiempo electorales, es que el gobernador 
junto con todos sus funcionarios fueran encerrados en un cuarto donde no se les permitiera hablar, moverse, nada pues. 
Porque resulta que todos son sospechosos de hacer cosas malas en tanto no compruebe lo contrario. Y como en las 
campañas no dan una, entonces la mejor estrategia es denunciar que son víctimas de verdaderos complots. El cuento de 
siempre. 
 
Esos del PT El Partido del Trabajo, es decir, del negocio que manejan a su antojo dos vivos, de plano no se pone de 
acuerdo con sus candidatos, y al cuarto para las doce pretende cambiar a todos sus abanderados… casi todos. Porque o 
no les rinden honores los que ya andan en campaña, o no les garantizan mochada ya como diputados. Un instituto 
político que no sirve para maldita la cosa, pero que se queda con prerrogativas económicas que el Instituto Electoral le 
da con cargo a la cartera de usted que nos lee. Y así otros. (redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Mediante la firma de un convenio con Liconsa productores de la región de Tizayuca 
podrán en breve ofrecer leche con un precio competitivo, acción que además puede traducirse en más empleos, según el 
mandatario estatal Francisco Olvera, quien reitera que en Hidalgo, y sobre todo en dicha zona al sur, el crecimiento 
económico es una constante ligada a los esfuerzos de quienes integran dicho punto en el país, por lo que deben 
afianzarse y reproducirse todos los casos de éxito. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rocío Ruiz: La directora del Colegio de Hidalgo continúa con el especial respaldo para los investigadores que 
actualmente desarrollan algún proyecto, además suma esfuerzos para que al finalizarlos cuenten con el acompañamiento 
requerido. Además de manera permanente difunde los planes ofertados en la institución para que de ese modo nuevos 
alumnos engrosen las filas del Colehgo.  

Abajo-Myrlen Salas: Figura Salas Dorantes en el Congreso de Hidalgo no por ser una de las diputadas más activas o 
con mayores propuestas sino porque es una de las legisladoras que literalmente menos se ve en la máxima tribuna de 
estatal. Anudando a ello, está que destina más tiempo a las labores de su partido que a las que le atañen en la 
Legislatura.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

LLUVIAS 
En total 30 vehículos se accidentaron en diferentes puntos de Pachuca en el lapso de la lluvia vespertina 
que el lunes sorprendió a muchos. Es alarmante saber que en la capital del estado la falta de pericia, el no respeto a 
las señales de tránsito y la alta velocidad son factores comunes y sólo hace falta un pequeño aguacero para que se 
desquicien las principales vías de tránsito. Así que al creciente influyentismo que priva en la capital hay que agregar que 
pocos saben verdaderamente conducir un vehículo, ya que apenas hay un cambio en las condiciones del clima y 
empiezan los accidentes. 
 
ABASTO 
Representantes de los candidatos a diputados locales por el PRI llegaron esta semana al edificio sede del 
tricolor en Pachuca para reabastecerse de utilitarios. Resulta que en esta campaña la orden cambió y no 
fue  cada uno de los equipos los encargados de comprar mandiles, cubetas, plumas, encendedores, 
tortilleros, bolsas, destapadores, adheribles, sombreros y un sinfín de artículos promocionales, sino que 

hubo un solo proveedor designado. Naturalmente, al avanzar cada campaña, la dotación de estos artículos se redujo 
y por ello todos los candidatos enviaron representantes al partido para que les entregaran nuevas dotaciones pues aún 
restan tres semanas de proselitismo. 
 
DISPUTA 
En algunos partidos de oposición hay abiertamente un enfrentamiento con la administración estatal, a la 
que en los últimos días acusaron de despilfarrar recursos, dirigir campañas y una serie de supuestas 

irregularidades. Lo que no se entiende, es por qué deben venir personajes de otras entidades a dar 
declaraciones rimbombantes, mientras que sus dirigencias estatales guardan silencio, desvían la mirada y 
evaden hablar del tema. Otro aspecto a destacar es que las tronantes declaraciones buscan el eco mediático y no el 
respaldo de sus candidatos, así como sus propuestas para cambiar todo eso que aseguran está mal. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-El senado de EU quita escollos a la reforma migratoria: El presidente Barack Obama instó hoy al 
Congreso a aprobar, para finales del verano, la reforma migratoria integral que ahora está ante el pleno del Senado, 
donde se intentará su aprobación en las próximas tres semanas, sólo para enfrentar después un futuro aún más incierto 
ante la cámara baja este año. Hoy el Senado acordó proceder por 82 votos a favor y 15 en contra, 60 más de los 

requeridos para impedir su bloqueo, hacia el debate del proyecto de ley elaborado por un grupo bipartidista de ocho 
senadores. En su primera escala, ante el Comité Judicial de la cámara alta, se presentaron alrededor de 300 enmiendas, 
y se espera que decenas más sean consideradas. La meta expresada por Harry Reid, líder de la mayoría demócrata, es 
concluir el proceso y aprobar el proyecto de ley antes del receso legislativo del 4 de julio. Millones de personas en 
comunidades inmigrantes que viven en las sombras en este país –en un clima de temor generado tanto por fuerzas 
antimigrantes como por algunas de las políticas del gobierno de Barack Obama, que han detenido y deportado 
indocumentados en cantidades sin precedente (unos 400 mil al año)– escucharon al presidente promover la reforma y 
poner énfasis en el incremento a las medidas de seguridad fronteriza y el estricto control de la inmigración. Ahora, los 
indocumentados tendrán que observar a los senadores debatir las condiciones que deberán aceptar por el privilegio de 
vivir en este país, y ver bajo qué condiciones se les permitirá trabajar, estudiar, tener acceso a servicios de salud y viajar 
para ver a sus familias. El presidente Obama, en un mensaje desde la Casa Blanca, rodeado de representantes nacionales 
de la inusual coalición pro- reforma de empresarios, sindicatos, religiosos, comunidad latina, estudiantes inmigrantes y 
oficiales de seguridad pública, recordó que esta es una nación de inmigrantes, y advirtió a los senadores que si 
verdaderamente toman en serio componer el sistema (de inmigración), este es el vehículo (legislativo) con qué lograrlo. 
Si no lo toman en serio, si piensan que un sistema descompuesto es lo mejor que Estados Unidos puede hacer, entonces 
supongo que tiene sentido bloquearlo. Indicó a los legisladores que el Congreso necesita actuar y el momento es ahora. 
(David Brooks, página 19) 
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Reforma-Van por red Granier: Mientras el círculo financiero del ex Gobernador priista de Tabasco Andrés Granier se 
encuentra acorralado, el ex Mandatario llegó ayer a México, procedente de Miami, para hacer frente a las acusaciones en 
su contra. La PGR busca al ex subsecretario de Egresos de Tabasco Miguel Ángel Contreras García luego de que un 

juzgado federal ordenara su aprehensión por peculado y lavado de dinero por 88.5 millones de pesos. Fuentes allegadas 
al caso informaron que el Juzgado Segundo de Distrito en Villahermosa también ordenó la captura de Marlis Cupil López, 
secretaria particular del ex tesorero tabasqueño José Manuel Saíz, preso desde el domingo por los mismos delitos  El 
juzgado ordenó el pasado 7 de junio las aprehensiones de cuatro personas por peculado y lavado de dinero en la causa 
penal 56/2013. La Policía Federal Ministerial ha detenido hasta ahora a Saíz y a Esperanza Mayo Martínez, esta última, la 
noche del lunes en la capital tabasqueña. La segunda está identificada como ex jefa del departamento de Caja General 
en la Secretaría de Administración y Finanzas del Estado cuando Saíz era el titular. El ex subsecretario de Egresos estaba 
citado a declarar el pasado 8 de junio a las 11:30 horas en la Procuraduría del Estado, pero no acudió al llamado. Para 
entonces, ya era un prófugo de la justicia. Contreras y Cupil son los únicos indiciados cuyas aprehensiones están 
pendientes. El 24 de mayo pasado, la mujer estuvo internada en un hospital del sur del Distrito Federal, desde donde 
denunció torturas. 'No tengo por qué huir' Anoche, Granier arribó en un vuelo comercial al DF procedente de Miami y 
dijo que volvió para limpiar su nombre. "Estoy respetando mi palabra de honor. El día de ayer dije que venía y vengo a 
hacer las aclaraciones pertinentes. No tengo por qué huir. Soy una persona que dio lo mejor de sí. "Estoy dispuesto a 
aclarar todo lo que sea pertinente para limpiar mi nombre, a eso vengo. Voy a hacer las aclaraciones pertinentes frente a 
las autoridades que corresponden en todos lados. No tengo nada que ocultar", expresó el ex Mandatario tabasqueño. 
Tras salir del aeropuerto, Granier se reunió con su abogado Eduardo Luengo para delinear la estrategia que seguirá para 
enfrentar las acusaciones en su contra, hoy en la PGR, y el viernes, en la Procuraduría de Tabasco, a donde fue citado el 
viernes a las 18:00 horas para rendir su declaración ministerial. (Abel Barajas, página 10) 

El Universal-“No hay certeza que aún vivan”: La Procuraduría del Distrito Federal no tiene la certeza de que los 
jóvenes desaparecidos en el bar Heaven sean localizados con vida, afirmó Rodolfo Ríos Garza, titular de la dependencia. 
En entrevista con EL UNIVERSAL, dijo que familiares de quienes fueron privados de su libertad el pasado 26 de mayo no 
estaban seguros de que los jóvenes hubieran llegado al establecimiento de /a Zona Rosa. Por esa razón, explicó, debió 
acreditar con testimonios o videos que las personas hayan ingresado  al lugar. Aseguró que la Procuraduría cuenta con la 
certeza de que únicamente ocho de los 12 jóvenes ingresaron al bar. Las evidencias, agregó, se lograron luego del cateo 
al local ubicado en la calle Lancaster, en el que recabaron objetos y huellas dactilares. Ríos Garza dijo que en los videos 

mostrados la semana pasada sólo muestran el arribo de ocho jóvenes. "No hay ninguna evidencia de cómo llegaron los 
otros cuatro".  En Tepito hay narcomenudeo pero no hay registro de la existencia del crimen organizado, señala el 
funcionario  Las imágenes, agregó, descartan la presencia de un convoy o de armas de alto poder. "Pueden, 
efectivamente, traer un revólver, un arma escuadra en la cintura. Eso no se puede apreciar", dijo, y aseguró que ninguna 
de las personas traía el rostro cubierto. En la conversación confirmó que la principal línea de investigación del caso es 
una "rencilla previa" entre presuntos integrantes de los grupos delictivos La Unión y Los Tepis. Detalló que La Unión 
surgió aproximadamente hace una década para proteger a comerciantes de la zona, y ahora se le vincula con el 
narcomenudeo. Informó que delincuentes que operaban en Tepito  y ahora están presos pertenecieron a La Unión. Entre 
ellos, Jorge Ortiz, El Tanque. Al referirse al asesinato de cuatro personas en un gimnasio de la colonia Morelos, el jueves 
pasado, rechazó que esté vinculado con el narcomenudeo, con el caso Heaven o con el asesinato en el bar Black de la 
colonia Condesa. "Ese fue un asunto personal, hubo una amenaza. No tiene que ver con narcomenudeo", indicó. (Nayeli 
Cortes, página C1) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Granier se pone de pechito: Contra la opinión de sus abogados, el ex gobernador de Tabasco Andrés Granier decidió 
volver a México para enfrentar su destino. ―Vengo a hacer las aclaraciones pertinentes, no tengo por qué huir, vengo a 
limpiar mi nombre, soy inocente…‖, afirmó en el aeropuerto internacional, procedente de Miami. A lo inaudito de haber 
dicho (grabación que se difundió a mediados de mayo y cuya autenticidad reconoció intentando explicarla como una 
fanfarronada de borracho) que posee ―400 pares de zapatos, 300 trajes y camisas‖ y hacer sus compras en ―Rodeo 
Drive, lo más exclusivo de Los Ángeles‖, el químico añadió anoche otro espectáculo sin precedente: el regreso sin gloria, 
no solo al país donde su imagen está por los suelos, sino a responder a los señalamientos que lo pintan como vil ratero. 
Sin acusación específica que se conozca, sin proceso ni sentencia judicial, pero linchado y defenestrado de antemano 
inclusive por su partido (el PRI), Granier parece estar muy seguro de que no merece la hoguera... (Carlos Marín, 
primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… 

Tirando a matar: Lo vimos el 1 de diciembre, el 1 de mayo y ahora el 10 de junio. Un grupo reducido de violentos 
(quieren que los llamemos ―anarquistas‖), varios de ellos con la cara cubierta, ha inaugurado un nuevo juego en la 
Ciudad de México: tírale a matar a placer a un policía. Un juego porque parece tener reglas establecidas. Ocurre en una 
fecha simbólica o efeméride. El grupo se separa de la manifestación. Ataca con rocas, piedras, tubos, botellas y fuego a 
policías que apenas se defienden con escudos. El momento climático llega cuando un pelotón de enmascarados se acerca 
a los policías para arrojarles piedras al rostro, a la cabeza. Tiran a placer 10, 20, 30 segundos. Se repliegan y vuelven a 
tirar. En cierto momento, la policía avanza por principio de supervivencia. Se registran choques, empujones. El juego 
termina cuando algunos policías tratan de detener a algún tirapiedra, quien sabe que enfrenta los siguientes desenlaces: 

a. Dispersarse sin mayores problemas. 

b. Ser detenido y quedar libre en unas horas. 

c. Ser detenido y enfrentar un proceso judicial de verdad. 

Las respuestas correctas hasta el momento son b y c. 

Los violentos, además, denuncian que fueron reprimidos. Hábiles abogados y aliados incondicionales en organizaciones 
no gubernamentales y los medios inflan esa percepción. Al final terminan por imponerse. Las divisas del juego son la 
violencia, el engaño y la impunidad. El juego se envuelve en un celofán estridente y con el listón del discurso de 
exclusión social, furia juvenil, sistema envilecido. Se llama tirando a matar. Es gratis y está de moda. (Ciro Gómez 
Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Pilatos en la Suprema Corte: Desde que la Suprema Corte de Justicia de la Nación falló la liberación de la 
secuestradora francesa Florence Cassez, por violaciones al debido proceso, abriéndole la puerta de la cárcel con lo que 

ella se declaróinocente, los 11 ministros de esa alineación no han tenido sesiones sencillas. Les retumba aquel fantasma 
hasta el punto de quedar atrapados entre la protección de los derechos del delincuente y los de la víctima, lo que 
resuelven por mayoría de votos. El caso más reciente lo ventiló ese pleno en su sesión del lunes, donde por la mínima 
diferencia, seis votos contra cinco, ampararon a un delincuente sentenciado por el asesinato de una mujer, la degolló 
delante de su nieto de siete años. Para todos los ministros, según dijeron, no había duda de la culpabilidad del 
sentenciado, un sujeto de nombre Sergio Vázquez. Señalaron que con base en las declaraciones de los testigos, las 
pruebas periciales y su detención en flagrancia, no quedaba duda alguna de su responsabilidad. Pero seis de ellos, no 
obstante lo anterior, decidieron darle un amparo porque, justificaron, a diferencia de los otros cinco que votaron en 
contra, que se violó el derecho del sentenciado a tener una defensa adecuada. En la discusión, el ministro Luis María 
Aguilar dijo que para él no se había violado ningún derecho del acusado, y expresó su preocupación por las víctimas. 
Y José Ramón Cossío manifestó, en el pleno, que es francamente equivocada la imagen de que en la Corte unos 
ministros estén a favor de las víctimas y otros de los delincuentes. Y yo le diría que, equivocada o no, es la imagen que 
proyectan cuando en un asunto como éste seis ministros votan a favor y cinco en contra. Entonces ya no es el hecho en 
sí mismo, si no la opinión de los ministros. Y por supuesto que existe esa imagen y más allá: que los derechos de los 
delincuentes están por encima de los derechos de las víctimas, y no solo en la Corte, sino en la ley que protege más a los 
victimarios que a las víctimas. O sea, la justicia ya es un asunto de mayoría de votos. Como Poncio Pilatos. 
 
RETALES 
1. LEYES. En el periodo extraordinario de agosto, uno de los temas a sacar es el de la ley reglamentaria de la reforma 
educativa. El otro, confirmado, es el de la reforma energética. Y hay quienes apuntan la reforma financiera; 
2. CUMBRE. El presidente Peña Nieto asiste como invitado a la cumbre del G-8 a realizarse en Irlanda del Norte; y 
3. SIN GLORIA. Anoche regresó a México, en el vuelo 413 de Aeroméxico procedente de Miami, Andrés Granier. Falta 
que se presente ante la procuraduría de Tabasco. Quizá hoy. (Joaquín López Doriga, página 02) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Milenio-Trascendió… 

:Que los abogados de Andrés Granier pidieron al aeropuerto de la Ciudad de México que les facilitara la sala de usos 
múltiples de la terminal para ofrecer su conferencia de medios, pero les fue negada. 
Al final de su atropellada intervención, el ex mandatario tabasqueño intentó caminar y gritó que tenía una enfermedad 
cardiaca; su equipo intentó abrirle paso entre el tumulto, pero fue imposible y, ante la falta de aire, Granier se 
desplomó. 
 
:Que el gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, canceló todos sus actos públicos para esperar con los suyos la llegada 
de Granier a Villahermosa. 
Inclusive, la vocera estatal, Dolores Gutiérrez Zurita, transmitió la instrucción a todos los funcionarios de no hacer 
declaraciones a los medios sin su autorización, so pena de sanción. 
¡Tensa la cosa en el Edén! 
 
:Que los coordinadores priistas Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa; los panistas, Luis Alberto 
Villarreal y Jorge Luis Preciado; así como los perredistas, Silvano Aureoles y Miguel Barbosa, comerán hoy en el 
hotel Four Seasons para definir la agenda de temas para las sesiones extraordinarias. 
Eso sí, PAN y PRD se mantendrán firmes en citar hasta después del 15 de julio, es decir, al menos una semana después 
de conocer los resultados de las elecciones en 14 estados y afinar sus estrategias legislativas en función del saldo en las 
urnas. 

:Que en el PRD las pugnas entre Jesús Zambrano y la bejaranista Izquierda Democrática Nacional se hacen evidentes 
hasta en temas como el descuento de 25 millones de pesos que la Corte ordenó para saldar la deuda con un acreedor. 
Y es que mientras Zambrano insiste en que se seguirá la demanda contra su ex proveedor de la campaña de Andrés 
Manuel López Obrador por haber utilizado documentación falsa, su secretario general, Alejandro Sánchez 
Camacho, dice que ni siquiera fue enterado de que se analizaba esa vía de solución. 
 
:Que con lupa sigue el procurador capitalino, Rodolfo Ríos, el desarrollo de la averiguación previa por los desmanes de 

este 10 de junio, pues le han advertido que por ningún motivo debe repetirse la fallida historia de las consignaciones por 
los disturbios del 1 de diciembre de 2012. 
La recomendación es que únicamente deben ir al reclusorio las personas que estén debidamente identificadas; el resto 
saldrá libre o será consignado por delitos no graves. 

(redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

La aclaración: Cuando Tanya Müller, la secretaria del ambiente del Distrito Federal, anunció que estaba considerando la 
aplicación del programa Hoy no Circula a los automóviles nuevos, señaló que ésta y otras propuestas surgían de un 
análisis realizado con el Centro Mario Molina. Este 10 de junio, sin embargo, el centro aclaró: "A la fecha no se han 
realizado recomendaciones, ni respecto al programa Hoy no Circula, ni a ningún otra medida de control vehicular". El 
Centro Mario Molina ha señalado que se "harán recomendaciones" para enfrentar "los problemas de contaminación 
atmosférica y de movilidad", pero a través de un "esquema integral". Los estudios y la metodología se entregarán a fines 
de noviembre de 2013. "Nuestro centro no hizo ninguna recomendación", me dijo el 10 de junio un miembro de esta 
institución. Sobre la restricción a la circulación de vehículos nuevos, añadió: "Nunca se nos habría ocurrido". Ya hubo una 
indicación anterior de que la secretaria Müller se adelantó a una recomendación que no proviene del Centro Mario Molina. 
El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, declaró el 6 de junio: "No se ha dicho que se va a aplicar el programa (Hoy 

no Circula para autos nuevos). No tenemos que comenzar un debate de algo que no se ha formalizado que se aplicará. 
No tenemos fecha". Pero la secretaria Müller ya había empezado el debate: "La nueva política será que todos entren al 
Hoy no Circula y eso lo haremos en 2014" (Reforma, 2.6.13). "Lo que sí sabemos es que dentro del nuevo esquema, ya 
sea la restricción completa de un día o sea por horarios o sea por zonas, también tendrán que entrar los nuevos 
vehículos. Eso es justamente lo que se está analizando con el Centro Mario Molina" (La Red de Radio Red, 3.6.13). Lo 
curioso del caso es que al Centro Mario Molina le debemos la modificación del Hoy no Circula que exentó a los vehículos 
con convertidor catalítico y generó un fuerte incentivo para la adopción de vehículos menos contaminantes. Esto llevó a 
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una mejora importante en la calidad del aire de la Ciudad de México a pesar del aumento de vehículos que ha sido 
producto del Hoy no Circula. Mientras que en 1989 había 1.7 millones de autos en circulación, y con frecuencia se 
alcanzaban indicadores de contaminación de más de 250 puntos Imeca, en este 2013, con más de 5 millones de 
vehículos, se han rebasado los 150 puntos sólo en seis ocasiones. Las llamadas precontingencias se detonan, de hecho, 
de manera automática cuando en cualquier punto del valle de México se rebasan estos 150 puntos. Sin embargo, 
Armando Retama, director de monitoreo atmosférico del gobierno capitalino, señalaba el pasado 30 de diciembre que 
2012 había sido el "mejor año en materia de calidad de aire" con "245 días libres de ozono" y con "328 días con menos 
de 100 puntos Imeca en partículas". Es positivo que el Centro Mario Molina, una institución profesional y responsable, 
esté estudiando el tema y busque soluciones integrales. Sus integrantes deberían estar conscientes de que aplicar el Hoy 
no Circula a vehículos nuevos sólo generaría una multiplicación de los vehículos particulares. Es loable que la secretaria 
Müller se traslade en bicicleta de la céntrica y trendy colonia Condesa a su oficina en el Zócalo de la Ciudad de México. 
Pero para un trabajador que debe transitar todos los días de Ecatepec a su trabajo en Polanco, para después ir a Aragón 
a estudiar y volver agotado en la noche a Ecatepec, la prohibición de circular un día a la semana no le deja más opción 
que adquirir otro vehículo. Trabajo infantil Con motivo del día contra el trabajo infantil, el gobierno federal está 
impulsando una reforma para subir la edad mínima para laborar de 14 a 15 años. Es una noble intención, pero para los 

niños de 14 años que tengan necesidad de trabajar significa que sólo podrán conseguir un empleo informal. Las 
autoridades cierran empresas por contratar a niños, pero no se meten con quien los explota en las calles. (Sergio 
Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El irresuelto problema de la religión en la política: Todos las naciones, de alguna manera u otra, luchan por 
resolver hasta dónde se vale que la religión se entrometa en la política. Están, desde luego, las teocracias. Ahí los 
sacerdotes gobiernan de acuerdo con las leyes religiosas. En Irán, por ejemplo, el Corán es la ley y los ayatolas son las 
principales autoridades. En estos países hay gente que está en desacuerdo con este tipo de gobiernos en pleno siglo XXI. 
Luchan, generalmente de manera clandestina y soterrada, por transitar a gobiernos laicos como los que existen en 
Occidente. Pero en este tipo de regímenes, que hoy por hoy son, por fortuna, en su gran mayoría democracias liberales, 
existe el problema de hasta dónde los sacerdotes pueden entrometerse en la vida pública y hasta dónde los políticos usar 
a la religión en sus decisiones. En Israel, el único régimen democrático-liberal en el Oriente Medio, el vínculo con la 
religión judía no está resuelto: no existe un Estado laico. Partidos religiosos están representados en el Parlamento con la 
fuerza política suficiente para imponer la aplicación de ciertas normas del Pentateuco como las de la nación. Están 
prohibidos, por ejemplo, la circulación de transporte público durante el sábado o los matrimonios civiles (todos deben 
realizarse por la religión). En Estados Unidos, la religión juega un papel importantísimo en la política. Los grupos 
cristianos están metidísimos en el Partido Republicano. Son, quizá, su electorado más importante. Los católicos y judíos 
no se quedan atrás: también tratan de influir en los dos partidos de ese país. Los políticos, por su parte, a menudo 

utilizan discursos religiosos para ganarse el apoyo de la gente. Las frases ―Dios bendiga a Estados Unidos de América‖ o 
―Dios los bendiga a ustedes‖ son comunes y corrientes en el lenguaje político estadunidense a pesar de existir un Estado 
laico. Francia es uno de los países que más ha luchado por separar lo de Dios y lo del césar, es decir, la religión y la 
política. Sin embargo, debido a la intensa inmigración musulmana a ese país, la presión ha subido para que esta minoría 
pueda ejercer públicamente las leyes del Corán. En un caso muy sonado, se debatió si las niñas musulmanas tenían o no 
el derecho de usar velo en las escuelas públicas. En fin, que cotidianamente vemos en todos los países la constante lucha 

por delimitar lo que es de Dios y lo que es del césar. Y México no está exento de esta realidad. Hay que recordar que 
aquí hubo una guerra civil para lograr la separación del Estado de la Iglesia católica. Todavía hace menos de 100 años 
hubo un conflicto — el cristero — que dejó miles de muertos por tratar de imponer el Estado laico en México. Luego vino 
un largo periodo de supuesto laicismo en nuestro país. Digo ―supuesto‖ porque soterradamente los gobernantes priistas 
siempre negociaron llevar la ―fiesta en paz‖ con la Iglesia. Se hacían, por ejemplo, de la vista gorda en cuanto al poder 
económico y educativo de las autoridades eclesiásticas. Por eso resultó positivo que el presidente Salinas modernizara la 
relación Estado-Iglesia con la reforma al artículo 130 constitucional en 1991. Desde entonces hemos visto un mayor 

involucramiento de la religión en la política mexicana. Los dos últimos casos muy sonados han sido, primero, la entrega a 
―Dios y a su divina voluntad de todo lo que somos, todo lo que tenemos en el estado de Chihuahua‖ por parte del 
gobernador de esa entidad; luego la consagración de Monterrey a Jesús que hizo la presidenta municipal de esa ciudad. 
¿Se valen? ¿Son legales? Me queda claro que tanto César Duarte como Margarita Arellanes utilizaron estos discursos 
religiosos con fines políticos. No lo hicieron en la privacidad de una misa, sino en actos públicos. ¿Dónde quedó, 
entonces, el Estado laico? Insisto: ¿Se vale? ¿Son actos legales? Hay una autoridad federal que debería resolver este 
tema aplicando las leyes vigentes. Es la Secretaría de Gobernación que, hasta ahora, no ha dicho esta boca es mía. Es un 
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error. La autoridad debe pronunciarse. ¿Qué pesa más en México: el artículo sexto constitucional que protege la libertad 
de expresión de Duarte y Arellanes o el artículo 130 que limita el discurso religioso en la política? El tema merece un 
debate serio. No debemos soslayarlo. Es parte de la normalidad democrática en todas las naciones incluyendo, desde 
luego, a México. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

SEÑAL DE CAMBIO de aires en el trabajo conjunto en favor de la zona metropolitana de la Ciudad de México, la surgida 
anoche entre los gobernantes del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, y del Estado de México, Eruviel Ávila, durante la 
presentación del proyecto ―¿Cómo vamos, Ciudad de México?‖, presentado por Juan Francisco Ealy Ortiz, presidente de 
EL UNIVERSAL. Esta iniciativa, apoyada por la comunidad académica y en particular por la UNAM y la UAM, ofrece un 
espacio, dijeron Mancera y Ávila, para mejorar el trabajo conjunto en favor de la calidad de vida de los habitantes de la 
macrópolis capitalina. 

LOS DIPUTADOS que integraron una comisión para supervisar la existencia de juego limpio en los próximos comicios 
locales dicen que nomás no les hacen caso en los 14 estados que tienen cita con las urnas el 7 de julio. Ilustran con los 
casos de Oaxaca y Puebla. Nomás no han logrado ser recibidos por los gobernadores Gabino Cué, de Oaxaca, y Rafael 
Moreno Valle, de Puebla, emanados de alianzas encabezadas respectivamente por PRD y PAN, los partidos que más han 
enfatizado la urgencia de garantizar procesos transparentes. 

LUEGO de haberse reunido en un corto lapso con los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama y de China, Xi 
Jinping, el presidente Enrique Peña Nieto estará el próximo martes en un almuerzo con los líderes del G8, conformado 
por Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón, Reino Unido y Rusia. El mandatario mexicano realizará una 
gira de trabajo por el Reino Unido y coincidirá con la cumbre del G8 que se celebrará en la legendaria Belfast, Irlanda del 
Norte. Nos informan que el premier británico, David Cameron, invitó a Peña al almuerzo. 

TODO EL PODER busca hacer sentir el nuevo coordinador de los senadores panistas, Jorge Luis Preciado. Sustituyó a 
Jorge Luis Lavalle —cercano a Ernesto Cordero— como vicecoordinador de asuntos internos y encargado de los recursos 
financieros del grupo, por el senador Víctor Hermosillo. Y sigue el amago de hacer cambios en algunas presidencias de 
comisiones, como las encabezadas por Roberto Gil y Adriana Dávila, que ya ofrecieron sus renuncias. Adicionalmente, 
Preciado nombró a tres de sus cercanos como vicecoordinadores: Ernesto Ruffo, Marcela Torres Peimbert y Salvador 
Vega. 

CHOFER DE LUJO, en eso se transformó el gobernador de Jalisco, Aristóteles Sandoval. El mandatario se puso al volante 
de la camioneta oficial para llevar del aeropuerto a la Universidad de Guadalajara a la titular de Sedesol, Rosario Robles. 
Sin guardaespaldas, al término del acto don Aristóteles tomó nuevamente el volante, Robles el asiento del copiloto y 
atrás los mismos acompañantes de confianza. Nuevamente sin escoltas salieron para tomar un helicóptero para ir a la 
sierra huichola. Algún asunto de relevancia, nos dicen, que requería discreción, había en la agenda, pues no es común 
que el mandatario estatal maneje, y menos que se aparte de su escolta. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

COMO SI se tratara de la firma de un armisticio, finalmente se dará hoy -en terreno neutral- el encuentro entre Rosario 
Robles y cuatro jefes delegacionales capitalinos. 

LA REUNIÓN se logró gracias a los oficios del titular de Gobierno del GDF, Héctor Serrano, quien acompañará a los cinco 
en el salón de un hotel con vista al Paseo de la Reforma. 

DE ESTA FORMA finalmente la titular de la Sedesol podrá hablar sobre la aplicación de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre con Maricela Contreras, de Tlalpan; Leonel Luna, de Álvaro Obregón; Nora Arías, de Gustavo A. Madero; y Jesús 
Valencia, de Iztapalapa. 

AL MENOS hasta anoche ése era el plan. A ver si el encuentro no termina siendo la nueva versión de la obra "¡Qué 
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plantón!". 

AHORA que la regiomontana Margarita Arellanes volvió a poner sobre la mesa el tema de la intromisión de las iglesias en 
los asuntos políticos, más de uno se acordó de Felipe Calderón. 

Y ES QUE el ex Presidente no le "entregó" el país a Dios como lo hizo su compañera panista, pero sí metió hasta la cocina 
de Los Pinos a grupos de corte cristiano. 

AHÍ ESTÁ el caso del matrimonio Orozco, fundadores de La Casa Sobre la Roca, una agrupación de corte bíblico a la que 
le dio tanto o más poder que a muchos albiazules de abolengo. 

TANTO a Alejandro como a Rosi Orozco les dio lugar privilegiado en la definición de asuntos públicos, especialmente los 
relacionados con la política social. 

POR EJEMPLO a Alejandro Orozco lo puso al frente de Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores. Es decir, pasó 
de predicador a funcionario público. 

EN TANTO a Rosi Orozco primero la llevaron a San Lázaro bajo las siglas del PAN y luego quisieron hacerla senadora, 
pero el Espíritu Santo ya no les alcanzó para tanto. 

UN FUERTE VENTARRÓN azota Tuxpan: son los suspirotes del alcalde Alberto Silva Ramos. 

EL PRIISTA sueña con ser el próximo secretario de Gobierno en la administración de Javier Duarte, cuya amistad no se 
cansa de presumir el presidente municipal. 

DE HECHO dice que también cuenta con tooodo el apoyo de Fidel Herrera Beltrán, el ex gobernador que pinta pa' presidir 
el Congreso veracruzano en la próxima legislatura. 

LO INTERESANTE es que el tal Silva Ramos, según quienes lo conocen, en realidad quiere dar el salto al gabinete estatal 
para, de ahí, buscar ser el candidato del PRI a la gubernatura. 

LO QUE no está muy claro es si realmente tiene el tamaño como para cumplir sus sueños... pero con lo que ya cuenta, 
desde ahora, es con una escolta correspondiente a la de un jefe de Estado. 

POR MÁS que Rubén Moreira quiere vender la idea de que Coahuila es la tierra de la transparencia y el blindaje electoral, 
la realidad es muy distinta. 

EL ASUNTO de los Comités de Política Popular y Acción Social, los llamados Comppas, sigue enrareciendo el ambiente 
electoral de cara a los comicios del 7 de julio. 

TAN ES ASÍ que PAN y PRD han unido voces para exigir al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana que ponga 
orden y obligue al gobernador a sacar la mano del proceso. 

TODO porque, además de echar a andar la dichosa estructura de los Comppas, el priista hasta ayer seguía inaugurando 
obras a diestra y siniestra sin importarle la veda electoral. 

SIN EMBARGO, la principal bronca para Moreira no son los panistas y los perredistas. 

EN REALIDAD se dice que lo que más le preocupa es la frialdad con que lo tratan en el DF, donde no terminan de verlo 
con buenos ojos. (redacción, página 10) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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